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                                  Ata da 514ª Reunião Extraordinária do CES/PE 

                                        Conselho Estadual de Saúde – CES/PE 

 

Ao quinto dia do mês de dezembro de dois mil e dezenove, às nove horas e dez 1 
minutos teve início a quingentésima décima quarta Reunião Extraordinária do 2 
Conselho Estadual de Saúde - CES/PE, no auditório do Hotel Canariús de Gaibu, 3 
localizado na Av. Grinaldo de Souza Leão, 329 - Lot. Enseada dos Corais, Cabo de 4 
Santo Agostinho - PE. Presentes as entidades e respectivos representantes: 5 
Silvaneide Márcia Bezerra da Costa, Trabalhadora, SINDSPREV, Titular; Sandra Soares 6 
Sant’anna, Trabalhador, SINDSAÚDE; Rudenil  Monteiro Simões, Trabalhador, 7 
SINDSAÚDE, Suplente ; Veridiana Ribeiro da Silva, Trabalhador, SINFARPE; Titular; 8 
Maria Evan Gomes Barbosa, Trabalhadora, SINDASPE, Suplente; José Ricardo 9 
Alexandre, Trabalhador, SINDACS, Titular; José Felipe Pereira, Trabalhador, SINDACS, 10 
Suplente; Adma Belarmino de Souza, Trabalhador, SINDUPE, titular; Euclides 11 
Monteiro Neto, Usuário/Meio Ambiente, Instituto Pró Cidadania, Titular; Oscar 12 
Correia da Silva, Usuário/Meio Ambiente, Instituto Pró Cidadania, Suplente; Elisete 13 
Maria Viana Maciel, Usuário/Pessoa Idosa, Casa de Apoio de Vovó Vivia, Suplente; 14 
Christiana Maria Monteiro Chiappetta, Usuário, ADUSEPS, Titular; Isaac Machado de 15 
Oliveira, Usuário/Portador de Deficiência, SARAVIDA, Suplente; Andreza Camila 16 
Gomes Duarte, Usuário/Central Sindical, CUT, Suplente; Jorge Mario de Souza, 17 
Usuário, Nova Central Sindical de Trabalhadores de PE, Titular; Hélvio Mozart 18 
Montenegro, Nova Central Sindical de Trabalhadores de PE, Suplente; Adeildo 19 
Antônio da Silva, Usuário, Pastoral da Saúde Nordeste II, Titular; Sérgia Cristina 20 
Cavalcanti Pereira, Usuário/Criança e Adolescente, Pastoral da Saúde Nordeste 2, 21 
Suplente; Sonia Maria de Oliveira Pinto, Usuária, CEPAS, titular; Elzanira da Silva, 22 
Usuário/Movimento Popular, CEPAS, Suplente; Ubirajara Alves de Lima, 23 
Usuário/Movimento Popular, FECOPE, Titular; Abigail Melo da Silva, 24 
Usuário/Movimento Popular, FECOPE, Suplente; Juliana Araújo César Tavares, 25 
Usuário/Portador de Patologia, GESTOS, Titular; José Cândido da Silva, 26 
Usuário/Portador de Patologia, GESTOS, Suplente; Bernadete Felipo de Melo, 27 
Usuário/Zona da Mata, Círculo Operário de Nazaré da Mata, Titular; José Roque 28 
Caetano, Usuário/Zona da Mata, Círculo Operário de Nazaré da Mata, Suplente; 29 
Laucine José de Sá, Usuários/Povos indígenas, Distrito Sanitário Especial Índigena de 30 
PE, Titular; Luci Alves de Couto, FEMOCOHAB, Suplente; Rivânia Rodrigues da Silva, 31 
Usuário/Movimento Popular, AMOTRANS, Titular; Marcelly Tetrine, 32 
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usuário/MOv.Popular, AMOTRANS, Suplente; Petra Oliveira Duarte, Gestor/Prestador 33 
Instituições de Ensino Superior, Centro de Pesquisa Ageu Magalhães, Suplente; 34 
Lidiane Rodrigues Gonzaga, Gestor/Prestador, SES/PE, Titular; Jany Welma de 35 
Albuquerque; Gestor/Prestador, SES/PE, Suplente; Após saudações, a conselheira 36 
Jany Albuquerque se dispõe para a coordenação da mesa, a conselheira Veridiana 37 
Ribeiro faz proposta de alternar a coordenação, sendo a cada reunião um segmento 38 
compor a coordenação da mesa, proposta acatada pelos conselheiros(as) após 39 
discussões regimentais, a conselheira Sérgia Cristinase dispõe para compor a mesa, 40 
conselheiro Jorge Mário solicita a retomada das discursões sobre a presidência do 41 
Conselho. Mesa composta pelos segmentos Gestor/a e Usuário/a. Dá início aos 42 
trabalhos com leitura da pauta, a saber: 1. Informes; 2. Justificativa de ausências; 3. 43 
Homologações; 4. Apreciação do Relatório Anual de Gestão do Controle Social em 44 
2019; 5. Debate; 6. Programação Anual de Gestão 2020 do Controle Social – 45 
Definição de Responsáveis; 7. Programação das pautas temáticas; 8. Balanço geral 46 
das ações do CES em 2019; 9. Apresentação das Comissões; 10. Indicação para 47 
Representações Externas; 11. Eventos; 12. Encerramento. A conselheira Jany 48 
informa que as Conselheiras Lidiane Rodrigues, Petra Duarte e Rivânia Rodrigues 49 
estão inscritas para informes. A conselheira Lidiane sauda todos(as) e registra a 50 
publicação do jornal do CES/PE, informa que contém exemplares para divlgação dos 51 
(as) conselheiros(as) com suas respectivas entidades, agradece a Assessoria de 52 
Comunicação Danielle Góes pelo desempenho, agradece também o empenho dos 53 
membros da Comissão Executiva a qual ficou com a tarefa de tocar a demanda 54 
juntamente com a construção e colaboração Comissão de Educação Permanente, 55 
agradece a todos(as) conselheiros(as) que fizeram parte da construção, o jornal é 56 
reflexo dos marcos que aconteceram no ano de 2019, informa que as demais 57 
atividades serão contempladas no boletim publicado em dezembro, a exemplo o ato 58 
que foi realizado pela Comissão de Grupos Vulneráveis e as Reuniões 513 e 14. A 59 
conselheira Petra reforça o informe da Audiência Pública com a pauta do 60 
financiamento da Atenção Básica, que será realizada dia dezoito de dezembro na 61 
Alepe. A conselheira Rivânia sauda todos (as) com bom dia e informa que em atenção 62 
ao dia dez de dezembro, o dia internacional da declaração dos direitos humanos, 63 
convida os(as) conselheiros(as) para participar do Seminário de Criminaização LBGT 64 
Fobia, avanços e desafios em Pernambuco e da atividade de rua que será realizada 65 
em frente ao cimena São Luiz. A conselheira Veridiana retoma com o informe sobre a 66 
interdição do COREN/PE no Hospital Getúlio Vargas, a conselheira acredita na 67 
seriedade da entidade e que não tomariam esta atitude sem embasamentos 68 
técnicos, não se pode esquecer que esta atitude acarretará em desdobramentos para 69 
a população e propõe que o plenário estime um tempo para debater sobre a 70 
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temática. A sugestão foi acatada pela mesa e os demais conselheiros, estimando 71 
trinta minutos na pauta para o debate sobre o Hospital Getúlio Vargas, iniciando às 72 
nove horas e quarenta minutos com término previsto para às dez horas e dez 73 
minutos, após a conclusão encaminhar uma deliberação e voltar para a pauta. O 74 
debate se inicia com a conselheira Veridiana que informa não haver o que falar sobre 75 
o fato, pois já havia falado anteriormente e recomenda a mobilização de outras 76 
entidades para um pronunciamento sobre quais medidas serão utilizadas, porque a 77 
interdição foi feita e é necessária, mas trará desdobramentos para a sociedade e o 78 
usuário do SUS e população no geral. A conselheira Jany pergunta se alguém gostaria 79 
de contribuir com a proposta. O conselheiro Oscar pede a fala e pergunta quais 80 
foram os motivos que levaram o COREN a intervir o Hospital. A conselheira Silvaneide 81 
informa que existe uma comissão de fiscalização dentro do COREN que é responsável 82 
por este tipo de demanda, esta equipe esteve em reunião com a direção do Hospital 83 
que teve como encaminhamento realizar uma reunião extraordinária e convidar o 84 
comitê que trata sobre assuntos específicos dentro do COREN, por unanimidade 85 
houve a decisão de que todos os profissionais e técnicos de enfermagem evacuassem 86 
o prédio G1, G2 e G3, a partir do momento em que o documento fosse entregue na 87 
recepção do Hospital. A conselheira Veridiana reforça e informa que foi noticiada 88 
pela grande mídia a situação das rachaduras e estralos, colocando em risco a vida das 89 
pessoas, por isso que o COREN tomou a atitude de interdição. A conselheira Sérgia 90 
sugere a retomada das discussões no horário da tarde com as novas informações 91 
sobre a situação. O conselheiro Oscar foi contemplado pela fala das conselheiras 92 
anteriores, mas o conselheiro relata a preocupação dos (as) usuários (as) que ficarão 93 
sem assistência. A conselheira Petra ressalta que o CES tem que ter um 94 
posicionamento embasado no laudo técnico e os documentos do COREN, sugere a 95 
formação de uma comissão para visitar o HGV e ter acesso aos documentos bem 96 
como realizar uma reunião extraordinária com todos os envolvidos. A conselheira 97 
Silvaneide informa que a ação do COREN é preventiva, devido a situação ser 98 
decorrente a anos, conforme descriminado no laudo técnico, as outras áreas que já 99 
foram interditadas anteriormente estavam sendo utilizadas para guardar 100 
documentos e equipamentos, onde o trabalhador(a) tramitavam no local havendo 101 
risco iminente. O conselheiro Euclides propõe que a Comissão de Supervisão e 102 
Fiscalização do CES/PE junto com os demais conselheiros que estiver disponível, para 103 
realizar visita ao HGV com a finalidade de averiguar a demanada e posteriormente 104 
apresentar parecer ao pleno no CES/PE. A conselheira Lidiane foi contemplada com a 105 
fala de Petra e Euclides, informa que a SES está em reunião com a direção do HGV e o 106 
Ministério Público realizará visita a unidade de saúde, ressalta a importância da 107 
Comissão e os demais membros participar da fiscalização com a finalidade de se 108 
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inteirar da situação e apurar informações fazendo o papel do Controle Social, 109 
referente a proposta de mobilizar as entidades para pronunciamento, a conselheira 110 
entende que é importante que cada conselheiro conforme seu segmento alinhe a 111 
pauta com as suas respectivas entidades. O conselheiro José Roque sauda todos (as) 112 
com bom dia e ressalta a importância da Comissão de Supervisão e Fiscalização junto 113 
com outras Comissões realizar uma vistisa a unidade de saúde com a finalidade 114 
também de averiguar como os (as) usuários (as) serão atendidos ou serão 115 
transferidos para outra unidade de saúde. A conselheira Maria Evan expõe a 116 
preocupação com os (as) usuários (as) que estão internados e pergunta como serão 117 
relocados, e os que estão com consultas marcadas, esperarão por quanto tempo um 118 
novo agendamento. O conselheiro Laucinê pegunta a quanto tempo a empresa de 119 
engenharia acompanha o caso, a mesma tem que emitir o laudo técnico final, 120 
também se preocupa com os pacientes internados os quais estão correndo risco 121 
iminente, o conselheiro solicita que o CES encaminhe a demanda para o poder 122 
legislativo com urgência para que os familiares possam ter conhecimento e saber que 123 
o Controle Social está acompanhando o caso. O conselheiro José Felipe sauda todos 124 
(as) com bom dia e solicita que a após a conclusão do laudo sobre situação das 125 
instalações do HGV a SES possa garantir o suporte necessário para todos (as) 126 
pacientes internados. A conselheira Silvaneide esclarece que quando há uma 127 
interdição como o COREN realizou, está pensando também no (a) usuário (a), 128 
informa que os profissionais de saúde recebem treinamentos sobre situações de 129 
risco e que em casos semelhantes é indicada a autodefesa. A conselheira Elzanira 130 
informa que em conjuto com uma ONG está realizando uma ação e carta aberta para 131 
a população esclarecedo a situação do HGV, uma vez que a situação é decorrente e 132 
pergunta qual a ação que a SES pretende em relação à situação dos pacientes 133 
internados. A conselheira Silvanide registra que o SINDSPREV junto com o 134 
SINDSAUDE está dando todo apoio necessário aos profissionais e técnicos de 135 
enfermagem. A conselheira Andreza foi contemplada com a fala de Silvaneide sobre 136 
a situação dos (as) usuários (as) e complementa que as relações do HGV com o 137 
paciente são em cirurgias ortopédicas, no entanto os pacientes que farão cirurgia de 138 
coluna ficarão comprometidos, entende que a ação do COREN é de resguardar a vida 139 
dos pacientes, mas que para a SES é a difícil tarefa de realocar todos (as) os (as) 140 
usuários (as). A conselheira Jany informa que as inscrições se encerraram na fala da 141 
conselheira Silvaneide, mas a consede uma fala a conselheira Rivânia e que após o 142 
término desta registrará os encaminhamentos. A conselheira Rivânia fala que o CES 143 
precisa fazer uma reflexão sobre a situação dos pacientes e usuários (as) do HGV e 144 
emitir uma nota de encaminhamento se é a favor ou contra a interdição da unidade 145 
de saúde. Encerrada as inscrições, a mesa faz leitura e registro dos 146 
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encaminhamentos: 1. A comissão de supervisão e fiscalização junto com outros 147 
membros do CES realize visita no hospital para averiguar a situação e informações a 148 
cerca da interdição implantada pelo COREN; 2. Os representantes do CES membros 149 
dos segmentos usuário (a) e trabalhador (a) realizem uma reunião com o COREN para 150 
pronunciamento da condução parainterdição ética, considerando a conjuntura do 151 
hospital; 3. Ao final do dia retornar com o debate com informações mais atualizadas; 152 
4. A SES estabeleça um plano de manejo sobre o tratamento dos trabalhadores e 153 
usuários presentes na unidade, como será feito o plano e os prazos em que serão 154 
cumpridos; A conselheira Petra solicita pronuncimento da SES para o CES informando 155 
como está a situação. A conselheira Jany informa que ao final do dia terão respostas 156 
de quando será publicada a nota oficial da Secretaria Estadual de Saúde bem como 157 
todas as informações acerca da unidade de saúde em questão. A conselheira Rivânia 158 
registra que a comissão de supervisão e fiscalização do CES realize a visita com a área 159 
técnica, com engenheiros, porque se for para interditar tem que tirar os 160 
trabalhadores (as) e pacientes do prédio. A conselheira Jany ressalta que no final do 161 
dia retoma as discuções e conclui os encaminhamentos. 2. JUSTIFICATIVAS DE 162 
AUSÊNCIAS: A Sra. Suzana informa o presidente do Conselho André Longo Araújo de 163 
Melo, Humberto Mranhão Antunes, José Wilson Alencar de Oliveira, Carmela Lília 164 
Espósito de Alencar Fernandes, Ivonete Maria Batista, Maria Aparecida Brito de 165 
Andrade, Antenor Martins de Lima Filho, José Juca de Melo Filho, Cristiano Batista do 166 
Nascimento. A Sra. Suzana ressalta que as justificativas são formalizadas por e-mail 167 
ou whatsapp.   3. HOMOLOGAÇÕES: Foram realizadas na 513ª Reunião Ordinária, as 168 
atas das Reuniões Ordinárias do CES. 4. Apreciação do Relatório Anual de Gestão do 169 
Controle Social em 2019. A apresentação será feita pela Coordenação da Comissão 170 
de Análise e Orçamento, o Sr. Euclides Monteiro Neto.  O conselheiro Euclides dá 171 
início a apresentação do Relatório Anual de Gestão do Controle Social, o documento 172 
está descrito na Diretriz 5 - Qualificação e Inovação dos Processos de Governança e 173 
Gestão Estratégica e Participativa na Saúde, tem como objetivo Fortalecer a atuação 174 
do Controle Social no SUS e é composto por Ações, Meta Quadrienal, Meta 175 
Quadrienal para o ano de 2019, Prazo de Execução no Quadrimestre, Resultado 176 
obtido em 2019, Prazo do Quadrimestre realizado, Observações e/ou Justificativas, 177 
Responsáveis e Corresponsáveis, estando seu detalhamento no anexo I da referida 178 
ata. A conselheira Sérgia complementa e registraa que participou de dois fóruns 179 
sobre saúde mental e gostaria de incluir no relatório. Após a aprensentação, é 180 
iniciado 5. DEBATE: A conselheira Jany pergunta se todos (as) conselheiros (as) estão 181 
contemplados com as atividades realizadas pelo CES expostas no Relatório Anual de 182 
Gestão do Controle Social 2019, caso algum (a) conselheiro (a) queira inserir 183 
informações sobre participações, a conselheira solicita que entreguem a atividade a 184 
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Sra.Suzana. O conselheiro Euclides expõe a importância do CES em participações de 185 
eventos Nacionais e Internacionais. A conselheira Jany pergunta se todos (as) 186 
concordam com a aprovação do Relatório Anual de Gestão do Controle Social 2019, 187 
todos os conselheiros de acordo, o Relatório foi aprovado. 6. Programação Anual de 188 
Gestão 2020 do Controle Social – Definição de Responsáveis; A apresentação será 189 
feita pela Coordenação da Comissão Executiva, a Sr.a Lidiane Rodrigues Gonzaga. 190 
Antes de iniciar a apresentação a conselheira Lidiane regitra que toda representação 191 
em eventos que o CES participar, é necessário o envio do convite formal para o 192 
Conselho, o conselheiro (a) pode participar enquanto CPF de algumas atividades, mas 193 
enquanto a organização do evento não formalizar o convite, o evento não poderá ser 194 
contabilizado no balanço de atividades, a conselheira esclarece ainda que o evento 195 
com a participação da conselheira Sérgia não contempla o balanço de atividades em 196 
2019, devido a sua não formalização, mas pode-se estimular que os convites sejam 197 
formais da GASAM para o CES para que assim o Conselho tenha participação fixa e 198 
com periodicidade. Dá-se o início a apresentação da Programação Anual de Gestão 199 
2020 do Controle Social para a Definição das Comissões Responsáveis, o documento 200 
está descrito na Diretriz 5 - Qualificação e Inovação dos Processos de Governança e 201 
Gestão Estratégica e Participativa na Saúde e na Diretriz 6 – Ampliação dos 202 
Investimentos em Saúde na ação 5 - Fortalecer a atuação do Controle Social no SUS, 203 
o documento é composto por objetivos estratégicos, Açõe, Abrangência, Situação em 204 
2019, Meta Quadrienal, Meta para 2020, Prazo de Execução no Quadrimestre e 205 
Responsáveis, estando seu detalhamento no anexo II da referida ata. Conluindo a 206 
apresentação e a definição dos responsáveis inicia o ponto 7. Programação das 207 
pautas temáticas. A apresentação será feita pela Coordenação da Comissão 208 
Executiva, a Sra. Lidiane Rodrigues Gonzaga. A conselheira Lidiane registra a entrega 209 
de dois documentos para os(as) conselheiros(as) apreciar, ainda esclarece que os 210 
instrumentos recebidos são referente as pautas apreciadas pelo CES no período de 211 
2016 à 2019 e o outro é sobre as pautas temáticas para escolha e apreciação em 212 
2020, conforme os objetivos do PES 2020-2023, o documento também consta as 213 
pautas que foram solicitadas em plenos anteriores. A conselheira ressalta que este 214 
modelo de apreciação foi pensando em conjuntos entre a Comissão Executiva e a 215 
Comissão de Educação Permanente. A conselheira Lidiane propõe dez minutos para 216 
que os (as) conselheiros (as) possam consultar o material recebido e caso não se 217 
sintam contemplados se inscrevam para inluir novas temáticas, a proposta será 218 
inserida na planilha para votação. A conselheira ainda esclarece que é necessário 219 
cada conselheiro (a) votar em três propostas de tema. A conselheira Jany informa 220 
que há inscrições das conselheiras Veridiana e Petra. A conselheira Veridiana 221 
pergunta se a carta de posicionamento do CES referente à Portaria n° 2979 já foi 222 
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enviada ao Conselho Nacional de Saúde, visto que há prazos para o recebimento. A 223 
conselheira Jany informa que a carta será enviada ainda em cinco de dezembro. A 224 
conselheira Petra propõe que os dez minutos sejam para reflexão política sobre a 225 
importância das pautas, ao exemplo, se o Conselho tem dez reuniões e 20 pautas 226 
temáticas, devem-se colocar duas pautas para discussão em cada reunião, a 227 
conselheira afirma que votar em três propostas não condiz com a condição política 228 
necessária. A conselheira Jany pergunta à conselheira Petra se a sugestão da mesma 229 
é se daria um tempo e não havendo votação, cada conselheiro (a) terá livre escolha 230 
de temas. A conselheira Petra explica a sugestão, de disponibilizar dez ou quinze 231 
minutos para os(as) conselheiros(as) ler e refletir politicamente sobre a importância 232 
do tema e em qual mês seria importante discuti-lo, cada conselheiro(a) faz suas 233 
propostas e são projetas através de uma tabela com o quantitativo das dez reuniões 234 
mensais. A conselheira Jany complementa que o modelo de apreciação é o exposto 235 
pela coordenadora da comissão executiva, no tocante a priorização da temátia serão 236 
discutidas em conjunto, cada um (a) escolher ou acrescentar a temática que não está 237 
contemplada. Havendo dúvida sobre o método de escolha, a conselheira Lidiane 238 
informa que as propostas podem ser todas contempladas e que seria disponibilizado 239 
para os(as) conselheiros(as) dez minutos para reflexões, escolha e registro, após as 240 
escolhas se daria a prioridade de cada temática. Após consenso, a conselheira Lidiane 241 
esclarece a metodologia, conforme descrito no documento sobre a construção das 242 
pautas para o ano de 2020, cada conselheiro (a) marca a temática que considerar 243 
importante, após a escolha, registro e votação das propostas e em seguida abre-se o 244 
debate para priorização das pautas temáticas das reuniões por mês. Iniciado o tempo 245 
de reflexão sobre as propostas. A conselheira Jany retoma as discussões e inicia o 246 
processo de votação. Proposta 1. Reorganizar os processos de trabalho da Atenção 247 
Primária com ajustes sugeridos pela conselheira Petra, com 26 votos; Proposta 2. 248 
Fortalecer a Atenção à Saúde Integral no Sistema Prisional, com 09 votos; Proposta 3. 249 
Fortalecer as Políticas Estratégicas, com 04 votos; Proposta 4. Implantar a Segurança 250 
do Paciente com base no Programa Nacional (PNSP), com 5 votos; Proposta 5. 251 
Fortalecer as ações preventivas e assistenciais de origem toxicológica, com 02 votos; 252 
Proposta 6. Qualificar a assistência a saúde das crianças com a Síndrome Congênita 253 
do Zika Vírus (SCZV), com 06 votos; Proposta 7. Reorganizar a Rede Materno-Infantil, 254 
com 09 votos; Proposta 8. Fortalecer e qualificar a Rede de Atenção Oncológica, com 255 
14 votos; Proposta 9. Qualificar a regulação do acesso a procedimentos de média e 256 
alta complexidade ambulatorial e hospitalar com sugestão da conselheira Sandra 257 
para unificar com a proposta n°12, com 22 votos; Proposta 10. Fortalecer o processo 258 
de Transplante de Órgãos e Tecidos, com 10 votos; Proposta 11. Fortalecer a 259 
Implantação e Implementação do Projeto Boa Visão, com 02 votos; Proposta 12. 260 
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Ofertar procedimentos e serviços de média e alta complexidade ambulatorial e 261 
hospitalar, 08 votos; Proposta 13.  Fortalecer o Serviço de Assistência Domiciliar – 262 
SAD, com 01 voto; Proposta 14. Aprimorar o Monitoramento dos Contratos de 263 
Gestão das OSS com ajustes sugeridos pela conselheira Petra, com 14 votos; 264 
Proposta 15. Atender a necessidade de hemocomponentes das instituições de saúde 265 
pública, com 02 votos; Proposta 16. Implementar a Rede de Cuidados à Pessoa com 266 
Deficiência (RCPCD) com ajustes sugeridos pela conselheira Rivania, com 16 votos; 267 
Proposta 17. Fortalecer a Rede de Atenção Psicossocial (RAPS), com 11 voto; 268 
Proposta 18. Reestruturar a Assistência Farmacêutica, com 19 votos; Proposta 19. 269 
Fortalecer a vigilância de Acidente de Transporte Terrestre (ATT), com 04 votos; 270 
Proposta 20. Fortalecer o Programa de Controle da Tuberculose, com 03 votos; 271 
Proposta 21. Fortalecer as ações de vigilância epidemiológica e ambiental para o 272 
controle das doenças e agravos e promoção da saúde com sugestão de ajuste do 273 
texto formulado pela coselheira Petra referente aos desastres amientais, com 16 274 
votos; Proposta 22. Desenvolver as ações de vigilância sanitária para o controle de 275 
produtos e serviços de interesse à saúde, com 07 votos; Proposta 23. Fortalecer 276 
ações de Vigilância em Saúde do Trabalhador, com 16 votos; Proposta 24. 277 
Implementar as ações e serviços do Lacen, com 01 voto; Proposta 25. Fortalecer 278 
ações de prevenção de Transmissão de Doenças por meio de Vacinas e outros 279 
imunobiológicos, 01 voto; Proposta 26. Fortalecer a Política Estadual das Infecções 280 
Sexualmente Transmissíveis (IST) e AIDS, com 14 votos; Proposta 27. Fortalecer a 281 
atuação do Controle Social no SUS, com 19 votos; Proposta 28. Ampliar a atuação da 282 
Operação Lei Seca e CEPAM, com 02 votos; Proposta 29. Implementar a Estratégia de 283 
Transformação Digital da Secretaria Estadual de Saúde, nenhum voto; Proposta 30. 284 
Melhorar a Comunicação com a Sociedade, com 02 votos; Proposta 31. Implementar 285 
o Telessaúde no Estado, com 01 voto; Proposta 32. Implementar e expandir os 286 
Núcleos de Economia da Saúde hospitalar, nenhum voto; Proposta 33. Fortalecer o 287 
mecanismo de Ouvidoria no SUS, nenhum voto; Proposta 34. Potencializar a 288 
capacidade institucional da Escola de Saúde Pública de Pernambuco (ESPPE) – 289 
ampliar, com 05 votos; Proposta 35. Fortalecer os espaços de governança do SUS, 290 
com 02 votos; Proposta 36. Potencializar a formação de profissionais para o SUS por 291 
meio da Integração Ensino-serviço-comunidade, com 01 voto; Proposta 37. 292 
Implementar a Política de Gestão do Trabalho na Saúde, com 06 votos; Proposta 38. 293 
Aprimorar a Ação Regulatória na Gestão Estadual, com 01 voto; Proposta 39. 294 
Construção, Ampliação, Reforma e Equipagem de Unidades de Saúde, com 09 votos; 295 
Proposta 40. A Saúde do Trabalhador no Estado de Pernambuco e a Política de 296 
Promoção da Saúde no Estado de Pernambuco em especial ao combate às DCNT, 297 
com 05 votos; Proposta 41. Sistema de Ouvidori+a do SUS na Rede de Saúde, 298 
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nenhum voto; Proposta 42. Judicialização em Saúde, com 07 votos; Proposta 43. 299 
Plano de Cargos e Carreiras do SUS, com 16 votos. A conselheira Petra recomenda 300 
que a comissão executiva descreva sucintamente o que será debatido em cada pauta 301 
temática. Recomendação acatada pela mesa e demais conselheiros (as) entra-se no 302 
processo de apuração dos votos e definição das pautas mais votadas, logo após 303 
foram consolidados os ajustes nos temas e em seguida a definição de prioridade por 304 
meses, sendo aprovado pelos (as) conselheiros (as) a discussão de duas pautas 305 
temáticas por reunião ordinária, estando seu detalhamento no anexo III da referida 306 
ata. Intervalo para Almoço. Após intervalo, é dado início ao turno da tarde com o 307 
ponto de pauta 8. Balanço geral das ações do CES em 2019. A apresentação será 308 
feita pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde, a Sra. Suzana Assis.  A 309 
secretária executiva dá início à apresentação do balanço geral das ações do CES em 310 
2019, a apresentação consta a atual composição do colegiado e novos (as) 311 
conselheiros (as) que foram eleitos (as) na 9ª Conferência Estadual de Saúde, 312 
respeitando todas as leis orgânicas de saúde e enfatizando a resolução 453 no que 313 
diz respeito a paridade dos segmentos dos(as) usuários(as), trabalhadores(as) e 314 
gestores/prestadores(as), constando seu detalhamento no anexo IV da referida ata.  315 
A Sra. Suzana reafirma a estrutura organizacional do CES para novo colegiado, alguns 316 
conselheiros (as) são oriundos de biênios anteriores, mas outros são novos no espaço 317 
e precisam ter conhecimento do funcionamento do conselho, embora tenha vivência 318 
da luta e do movimento popular, enquanto instância da Secretaria Estadual de 319 
Saúde, o CES/PE tem com instância hierárquica o plenário das reuniões ordinárias e 320 
extraordinárias, o qual é a instância máxima, junto ao plenário tem a presidência do 321 
conselho, na sua estrutura organizacional tem as comissões permanentes, grupos de 322 
trabalho e a secretaria executiva com a competência de realizar os 323 
encaminhamentos e andamento a todos os processos. Atualmente as comissões 324 
permanentes instauradas e funcionamento são: Análise e Orçamento, 325 
Assessoramento, Educação Permanente, Executiva, Grupos Vulneráveis, que foi 326 
reativada, em outros biênios houve dificuldades para composição, Saúde Mental e 327 
Supervisão, todas as comissões ativadas e com atividades constantes e resutados 328 
positivos. Ainda em função das demandas do conselho, foram instituídos e reativados 329 
alguns grupos de trabalhos, sendo: GT de Assistência Farmacêutica, instituido com o 330 
objetivo de contribuir com a Política Estadual de Assistência Farmacêutica, sendo 331 
reativado neste novo biênio com o objetivo de acompanhar a política e as demandas 332 
que surgiram no pleno do conselho, GT de Saúde da Mulher, sendo reativado neste 333 
novo biênio com o objetivo de acompanhar e monitorar as ações de execução da 334 
Política Estadual de Saúde das mulheres, Grupo Condutor do PES 2020-2023, que 335 
teve o objetivo de participar e acompanhar o Plano Estadual de Saúde, GT da Política 336 
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Nacional de Atenção Básica que surgiu com a pespectiva de discutir a reformulação 337 
da política, a Sra. Suzana ainda complementa que nos dias atuais é indispensável à 338 
atuação desse GT. Para realizar os encaminhamentos e andamento necessários a 339 
todos os processos de atividades do CES, temos a estrutura organizacional que é 340 
garantida pela Secretaria Estadual de Saúde, conforme a legislação e regimento 341 
interno do conselho, onde prevê uma secretaria executiva para garantir o suporte 342 
operacional, onde a mesma conduz os processos através das assessorias jurídica, 343 
orçamento e finanças, comunicação e impresa e relatoria, além das coordenações 344 
administrativa sobre a responsabilidade de Renata Lima, técnica sobre 345 
responsabilidade de Kátia Leite e financeira sobre a responsabilidade de Izabel 346 
Albuquerque, o CES em seu corpo técnico também conta com as apoiadoras Cristiane 347 
Aguiar que pertence a coordenação financeira, Cybelle Nunes, Danuza Montenegro e 348 
Karen Ferreira que integram a coordenação técnica, Rosimar, Fátima Ferraz,  349 
motoristas e vigilantes que somam na coordenação administrativa, esta é toda a 350 
estrutura que define o CES para poder dar andamento e o suporte ao plenário e as 351 
comissões. O conselho também garante a participação dos (as) técnicos (as) em 352 
capacitações e atualizações, não só no exercício do trabalho, mas em outros espaços, 353 
não ocorreu este ano, mas nos anos anteriores os (as) apoiadores participaram de 354 
formação em mestrados e doutorados, este ano os (as) técnicos (as) participaram da 355 
capacitação do Sistema de Gestão de Pessoas (SIGEPE), o qual monitora para onde os 356 
documentos são encaminhados e o Sistema Eletrônico de Informações (SEI), onde a 357 
SES atuamente está incorporando para agilizar os trâmites dos documentos e 358 
processos. O CES vivenciou em 2019 reuniões plenárias, políticas aprovadas, 359 
deliberações das reuniões ordinárias e extraordinárias, com estas deliberações são 360 
geradas atas, resumos executivos, resoluções e pareceres jurídicos, o conselho 361 
também acolhe denúncias e auditorias, também acompanha e realiza reuiões de 362 
comissões permanentes e grupos de trabalho, participação de conselheiros em 363 
eventos locais, nacionais e internacionais, eventos promovidos com parcerias, visitas 364 
a conselhos municipais, comunicação institucional, ações de infraestrutura e 365 
qualificação e aperfeiçoamento para a esquipe técnica, dentre outras atividades de 366 
funcionamento do conselho em seu dia a dia, além de demandas espontâneas que 367 
são atendidas da melhor forma. No decorrer do corrente ano, foram realizadas 12 368 
reuniões, sendo 10 ordinárias e 02 extraordinárias, discutindo temas diversos em 20 369 
pautas nas reuniões ordinárias e 06 pautas nas reuniões extraordinárias, totalizando 370 
26 pautas temáticas discutidas em plenário. Todas estas reuniões gerão certa 371 
quantidade de deliberações, seja em reunião ordinária ou extraordinária, sendo R.O 372 
503 realizada em 20 de fevereiro de 2019 com 17 deliberações, R.O 504 realizada em 373 
13 de março de 2019 com 15 deliberações, R.O 505 realizada em 09 de abril de 2019 374 
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com 17 deliberações, R.O 506 realizada em 12 de junho de 2019 com 41 375 
deliberações, R.O 507 realizada em 10 de julho de 2019 com 29 deliberações, R.O 376 
508 realizada em 21 de agosto de 2019 com 19 deliberações, R.E 509 realizada em 28 377 
de agosto de 2019 com 09 deliberações, R.O 510 realizada em 11 de setembro de 378 
2019 com 21 deliberações, R.O 511 realizada em 09 de outubro de 2019 com 18 379 
deliberações, R.O 512 realizada em 13 de novembro de 2019 com 23 deliberações, 380 
R.O 513 realizada em 04 de dezembro de 2019 com deliberações em curso, R.E 514 381 
realizada em 05 de dezembro de 2019 com deliberações em curso. Ao longo destas 382 
reuniões foram aprovadas 03 atas e 10 resumos executivos, constando em 383 
construção as atas das reuniões 503ª, 504ª, 505ª, 506ª, 507ª, 508ª, 509ª, 510ª, 511ª, 384 
512ª, a Sra. Suzana ainda ressalta, que apesar da pouca quantidade de atas 385 
produzidas e aprovadas,  houve a realização da 9ª Conferência Estadual de Saúde e 386 
as suas macrorregionais, onde foi preciso concentrar toda equipe para dar suporte a 387 
toda organização, tendo em vista que a conferência é o evento macro e necessário 388 
para política de saúde do Estado, apesar das atas estar construídas todas as 389 
deliberações constam no resumo executivo. Além das reuniões plenárias, existem 390 
reuniões de comissões permanentes, totalizando 71 reuniões realizadas no decorrer 391 
do ano, sendo comissão de análise e orçamento com 23 reuniões, comissão executiva 392 
com 15 reuniões, comissão de educação permanente com 10 reuniões, comissão de 393 
supervisão com 08 reuniões, comissão de assessoramento com 06 reuniões, 394 
comissão de grupos vulneráveis/específicos com 06 reuniões e comissão de saúde 395 
mental com 03 reuniões. Também foram realizadas reuniões de comissões 396 
provisórias, como a comissão organizadora da 9ª Conferência Estadual de Saúde com 397 
09 reuniões internas, 07 reuniões com equipe técnica e relatoria e 06 reuniões por 398 
videoconferência, comissão eleitorial do biênio 2019-2021 com 04 reuniões e 399 
comissão organizadora da 16ª Plenária Estadual dos Conselhos de Saúde com 03 400 
reuniões. Dos de grupos de trabalho, foram realizadas um total de 15 reuniões, 401 
sendo Grupo Condutor do PES 2020-2023 com 06 reuniões, GT Saúde da Mulher com 402 
05 reuniões, GT de Assistência Farmacêutica com 03 reuniões e GT da Política 403 
Nacional de Atenção Básica com 01 reunião. Das resoluções publicadas houve um 404 
total de 16 e 01 emissão de parecer jurídico. Recebimento de 10 denúncias que 405 
podem ser rebecidas por e-mail ou através de formulário protocolado na recepção 406 
do CES, geralmente o trato da demanda é avaliado pela comissão executiva e com 407 
isso poder encaminhar para a área específica, sendo demandada para comissão de 408 
assessoramento ou supervisão, ou seja, a comissão responsável por tal competência, 409 
para poder averiguar e realizar os procedimentos necessários. Além de participações 410 
em reuniões ordinárias e de comissões, o conselho sendo representado pelos (as) 411 
conselheiros (as) também participa de outros espaços de construção, como Conselho 412 
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da administração do Complexo Hospitalar – UPE, Comitê de Mobilização Social para 413 
Enfrentamento da Dengue no Estado de Pernambuco, Grupo Condutor para 414 
Construção do PES 2020/2023, CIES - Comissão Permanente de Integração, Ensino e 415 
Serviço – Estadual, Comitê Estadual de Prevenção e Redução de Mortalidade Fetal e 416 
Infantil (CEMFI), CIB – Comissão Intergestores Bipartite, Grupo Condutor Planifica 417 
SUS, Comitê e Programa de Monitoramento da Tuberculose, Rede de Núcleos de 418 
Teles saúde de PE, Comitê Técnico Estadual de Saúde Integral da População LGBT de 419 
PE, Grupo Condutor para Pactuação do Modelo de Vigilância em Saúde de 420 
Populações Expostas à Agrotóxicos no Estado de Pernambuco, Comitê de Ética em 421 
Pesquisa do Hospital da Restauração, Comitê de Equidade e Educação Popular em 422 
Saúde, Comitê Estadual de Saúde da População Negra, Conselho de Defesa dos 423 
Direitos da Criança e do Adolescente de Pernambuco, Comitê Estadual de Saúde do 424 
Tribunal de Justiça de Pernambuco, Grupo Condutor da Política Nacional de Atenção 425 
Integral à Saúde das Pessoas Privadas de Liberdade no Sistema Prisional – PNAISP e o 426 
Comitê de Ética e Pesquisa do Instituto Aggeu Magalhães. O CES em 2019 recebeu 427 
um total de 103 auditorias, respeitando a hierarquia e as competências das esferas, 428 
79 destas auditorias foram encaminhadas para os conselhos municipais e as 429 
auditorias que são realizadas em unidades gerenciadas pelo Estado foram 430 
encaminhadas para comissão de supervisão, sendo 24 auditorias. De acordo com a 431 
demanda são realizadas visitas externas de comissões, totalizando 21 visitas 432 
realizadas, a comissão de assessoramento realizou 12 visitas, a comissão de 433 
supervisão realizou 06 visitas e a comissão organizadora da 9ª conferência Estadual 434 
de Saúde realizou 03 visitas, atingido um quantitativo de 09 municípios distribuídos 435 
entre a I, II, IV, V, XI, VIII e IV GERES, contemplando a I, II, III e IV macro, entre eles 436 
estão: Alagoinha, Caruaru, Garanhuns, Moreno, Petrolina, Recife, Serra Talhada, São 437 
Lourenço da Mata e Tracunhaém. O conselho participou das reativações de 438 
conselhos locais das unidades de saúde, principalmente no período da conferência 439 
foi realizado levantamento sobre o funcionamento detes conselhos, muitos 440 
conselhos locais são gratos ao CES pela mobilização e com a incumbência de 441 
estarassessorando no processo de eleição e reativação, teve-se 03 conselhos 442 
reativados, sendo Hospital Geral de Areias, Policlínica Prazeres Jaboatão e Hospital 443 
Barão de Lucena e 04 em  processo eleitoral para renovação de seus biênios. O CES 444 
contabiliza com a participação de conselheiros (as) em 34 eventos locais com 445 
participação de 98 conselheiros (as), 10 eventos nacionais com participação de 34 446 
conselheiros (as) e realizados pelo CES, constando seu detalhamento no anexo V da 447 
referida ata. No Fórum Estadual da CISTT/PE, promovido pela comissão em saúde do 448 
trabalhador (a), o evento firmou parceria com o CEREST Estadual, a atividade do ato 449 
em alusão ao dia internacional de luta contra a AIDS, com o tema “um abraço não 450 
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pega AIDS, firmou parceria com SES, SINDUP, RNP+, CBTU, CMS Recife, 451 
SINDBANCÁRIOS, Instituto Maria da Penha, GESTOS e PCR. No tocante a 452 
comunicação institucional, a assessoria de comunicação com muito esforço e 453 
competência desempenhou as atividades sozinha e com muito esforço, foram 454 
realizadas 164 noticias publicadas no site do CES, sendo Nacionais: 25, Estaduais: 126 455 
e Municipais: 13, 40 notícias publicadas na mídia, sendo Positivas: 38, Neutra: 02 e 456 
Negativa: 0, 308 publicações no facebook com alcance  de  180.611 , 11.883 cliques e 457 
com 17.68 de engajamento, 606 publicações no instagram com 306 no feed, 300 no 458 
storys e com 733 seguidores, 321 produção de layouts sendo 49 institucionais e 272 459 
para 9ª CES. Foram realizadas 38 solicitações de carro para atividads externas, a Sra. 460 
Suzana ressalta que além do carro do conselho, para atender estas demandas 461 
também foram realizadas solicitações ao setor de transporte da Secretaria Estadual 462 
de Saude. Para cada atividade, o CES em conjunto com a Secretaria Estadual de 463 
Saúde, conforme orientação do regimento interno, tem ações de infraestrutura para 464 
garantir a alimentação, passagem metropolitana, passagem aérea, diária e passagem 465 
intermunicipal dos(as) conselheiros(as). A secretária executiva do CES, Sra. Suzana 466 
Assis conclui sua apresentação com uma breve reflexão da escritora Cora Coralina, a 467 
qual diz “Mesmo quando tudo parece desabar, cabe a mim decidir entre rir e chorar, 468 
ir ou ficar, desistir ou lutar; porque descobri, no caminho incerto da vida, que o mais 469 
importante é o decidir.” E hoje o Controle Social decide não parar, que os 470 
conselheiros(as) continuem contribuindo para o melhor da população pernambucana 471 
e assim a Sra. Suzana faz os seus votos, para que continuem seguindo. A conselheira 472 
Jany registra que Suzana Assis realizou uma apresentação maravilhosa e em 22 473 
minutos e a parabeniza. É iniciado o ponto 9. Apresentação das Comissões; A 474 
conselheira Jany informa que serão disponibilizados 20 minutos para cada 475 
coordenador da comissão expor suas apresentações. Iniciando o ponto de pauta com 476 
a apresentação da comissão de análise e orçamento, com a exposição pelo 477 
coordenador da comissão, o Sr. Euclides Monteiro Neto. O Sr. Euclides inicia 478 
apresentando os membros da comissão, sendo Abgail Melo da Silva, Bernadete 479 
Felipe de Melo, Ivonete Maria Batista, Isaac Machado de Oliveira, José Felipe Pereira,  480 
Jorge Mario de Souz, José Roque Caetano, Oscar Correa da Silva, Priscila Soares Costa 481 
Fagundes do Nascimento, Severino Romero de Mendonça e Igor Gabriel de Morais 482 
Santos. Além destes, a comissão convida os (as) coordenadores (as) das comissões 483 
permanentes, que são Silvaneide Márcia Bezerra da Costa coordenadora da comissão 484 
de assessoramento, Lidiane Rodrigues Gonzaga coordenadora da comissão executiva, 485 
Ubirajara Alves de Lima representando a comissão de supervisão, Sérgia Cristina 486 
Cavalcanti Pereira coordenadora da comissão de saúde mental, Andreza Camila 487 
Gomes Duarte coordenadora da comissão de educação permanente e Rivânia 488 
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Rodrigues da Silva coordenadora da comissão de vulneráveis/específicos. Em sua 489 
atual composição, encontra-se 67% de conselheiros (as) do segmento usuário (a), 490 
28% de conselheiros (as) do segmento trabalhador (a) e 5% de conselheiros (as) do 491 
segmento gestor (a). A conselheira Jany pede a fala para informar que de acordo com 492 
a pauta, as comissões tem 10 minutos para realizar suas apresentações. Continuando 493 
a apresentação da comissão de análise e orçamento, que possui a finalidade analisar 494 
detalhadamente e apresentar relatório referente à Execução e da Prestação de 495 
Contas do Orçamento da Secretaria Estadual de Saúde-PE e outros assuntos 496 
correlatos. Neste ano de 2019 a comissão iniciou suas atividades em 14 de fevereiro, 497 
havendo reuniões semanalmente, totalizando 24 reuniões realizadas. No corrente 498 
ano a comissão realizou as seguintes atividades: 01 reunião para Análise do 3º RDQ 499 
2018 em 19 de março, 10 reuniões para Análise do RAG 2018 no período de 17 de 500 
junho a 26 de agosto, 01 oficina de Treinamento sobre DigiSus Gestor – Módulo 501 
Planejamento em 01 de agosto, 01 reunião para Análise do 1º RDQ 2019 em 09 de 502 
agosto, partipação do coordenador Euclides na Audiência Pública com o 503 
tema: Apresentação dos Relatórios de Gestão em Saúde no Estado, referentes ao 504 
primeiro quadrimestre de 2019 em 12 de agosto, Apresentação do Parecer sobre o 505 
RAG 2018 na 509ª reunião extraordinária do CES em 28 de agosto, realização de 02 506 
reuniões para Análise de viabilidade das propostas da 9ª Conferência Estadual de 507 
Saúde no período de 16 e 23 de setembro, 01 reunião para Análise do 2º RDQ em 21 508 
de outubro, partipação do conselheiro José Felipe Pereira na Audiência Pública com o 509 
tema: Apresentação dos Relatórios de Gestão em Saúde no Estado, referentes ao 510 
segundo quadrimestre de 2019 em 24 de outubro, 02 reuniões para Análise dos 511 
Indicadores de Pactuação Interfederativa em 30 de outubro e 11 de novembro, 512 
Apresentação do Parecer sobre os Indicadores de Pactuação Interfederativa na 512ª 513 
reunião ordinária do CES em 13 de novembro, participação dos conselheiros Jorge 514 
Mário de Souza e o coordenador Euclides Monteiro Neto na Participação no 515 
Seminário Nacional de Orçamento e Finanças do SUS – Pós 16ª Conferência Nacional 516 
de Saúde no período de 23 e 24 de outubro em Brasília-DF e 02 reuniões para Análise 517 
do PES 2020-2023, PAS 2020 e PAS 2021 em 18 e 25 de novembro. O conselheiro 518 
Euclides conclui a apresentação agradecendo aos membros e coordenadores (as) 519 
pelo empenho durante todo ano e ainda convida os demais conselheiros (as) para 520 
participar das reuniões, tendo em vista ser um espaço aberto para discussão e 521 
diálogo sobre as finanças do conselho. Iniciando a apresentação da comissão de 522 
assessoramento, com a exposição pela coordenadora da comissão, a Sra.Silvaneide 523 
Márcia Bezerra da Costa. A Sr. Silvaneide inicia apresentando os membros da 524 
comissão, Elzanira Silva, Laucine José de Sá, Rivânia Rodrigues, Sônia Maria, Ubirajara 525 
Alves. A comissão tem como finalidade apoiar e assessorar os Conselhos Municipais, 526 
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Distritais de Saúde e os Conselhos Gestores de Unidades de Saúde, conforme 527 
orientação do regimento interno do CES. Neste ano de 2019, foram realizadas 08 528 
reuniões internas nas instalações do CES e 13 visitas externas, destas 05 foram visitas 529 
a conselhos municipais de saúde e 08 a conselhos locais das unidades de saúde, 530 
conforme detalhamento a seguir: 01 visita ao CLS Hospital Barão de Lucena para 531 
participar do processo eleitoral, 02 visitas para acompanhar o processo eleitoral do 532 
CLS Hospital Agamenon Magalhães, 04 visitas para acompanhar o processo eleitoral 533 
do CLS Hospital Geral de Areias, CLS Hospital Getúlio Vargas - 02 – Processo Eleitoral; 534 
visita ao CMS Caruaru para assessorar no Acompanhamento das Eleições, 02 535 
reuniões com o CMS São Lourenço da Mata, 01 Reunião com CMS Tracunhaém para 536 
acompanhar as eleições e 01 reunião com o  CMS Alagoinha. A conselheira Silvaneide 537 
conclui a apresentação agradecendo aos membros pelo empenho durante todo ano e 538 
ainda convida os demais conselheiros (as) para participar das reuniões e atividades 539 
desta comissão, tendo em vista ser uma comissão com grandes atribuições e 540 
demandas para ser cumpridas, seja em visitas a conselhos municipais e locais de 541 
saúde. Iniciando a apresentação da comissão de educação permanente, com a 542 
exposição pela coordenadora da comissão, a Sra. Andreza Camila Gomes Duarte. A 543 
Sr. Andreza inicia apresentando os membros da comissão, Antenor Martins de Lima 544 
Filho, Karolina Keuly Lima Silva, José Cândido Da Silva, José Ricardo Alexandre, José 545 
Ronaldo Vasconcelos Nunes, Lidiane Rodrigues Gonzaga. A comissão iniciou as 546 
atividades a partir de fevereiro, realizando 11 reuniões. Após as eleições do novo 547 
biênio, foram ofertadas 02 capacitações, 01 oficina para os membros da comissão de 548 
supervisão e fiscalização realizada em 08 de outubro e contou com a presença de um 549 
membro da comissão de fiscalização do COREN, onde foi expostas as experiências 550 
exitosas e atividades da fiscalização na prática e, 01 oficina para os membros da 551 
comissão de assessoramento realizada em 22 de outubro e contou com a presença 552 
do assessor jurídico do CES, estas oficinas foram realizadas no auditório do conselho, 553 
e apesar de ser direcionadas aos membros das comissões citadas, a atividade foi 554 
aberta para os(as) demais conselheiros(as). A comissão de educação permante por 555 
meio de seus membros também registra participação em eventos, tais como: 556 
Reunião Ordinária do Comitê de Equidade e Educação Popular em Saúde realizada na 557 
FUSAN, o I Seminário da Política Nacional de Educação Permanente realizado em 558 
Brasília-DF, a Oficina Regional de Educação Permanente em Saúde I, II, III, IV, Regiões 559 
de Saúde, a Terceira Oficina em Educação Permanente realizada em Salgueiro, o III 560 
Seminário Estadual de Residências em Saúde realizada no CECON-PE, a Reunião 561 
sobre Formação para o Controle Social realizada na FIOCRUZ – RJ e o Seminário da 562 
Política Nacional de Educação Permanente em Saúde “Promoção da Saúde no âmbito 563 
do Projeto em Frente Brasil” em Brasília – DF. A comissão também participou de 564 
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elaboração e construção da Nota de Posicionamento do Conselho Estadual de Saúde 565 
em relação a Portaria n° 2979/2019, que se refere a mudança do modelo de 566 
financiamento da Atenção Básica em conjunto com o GT de construção sobre o 567 
financiamento do SUS, a qual foi ponto de pauta na 513ª Reunião Extraordinária. A 568 
Sra. Andreza apresenta a proposta da 2ª edição da Oficina de Formação para o 569 
Controle Social no SUS com a parceria do Conselho Nacional de Saúde e a CEAP, o 570 
projeto que já foi realizado a sua 1ª edição nos anos 2017 e 2018, nesta 2ª edição foi 571 
utilizado critério populacional para distribuição das oficinas, ou seja, o Estado de 572 
Pernambuco serão realizadas 04 oficinas, com critérios de participação estabelecidos, 573 
tais como, cada uma das oficinas serão realizadas em três dias com um total de 30 574 
participantes, destas 30 vagas, 20 vagas serão destinadas aos conselheiros(as) e 10 575 
vagas para movimentos e organizações sociais e populares, a conselheira ainda 576 
ressalta que o conselho será responsável apenas pela validação dos(as) 577 
conselheiros(as), já a validação das vagas para movimentos e organizações sociais, a 578 
responsabilidade será da CEAP. O critério principal para participação nas oficinas é 579 
não haver perticipado da 1ª edicação, o objetivo é formar novos autores. O principal 580 
objetivo deste projeto é que além da qualificação dos participantes é garantir o pleno 581 
fortalecimento das Comissões de Educação Permanente nos estados e a 582 
multiplicação do aprendizado por parte dos participantes das oficinas. As regiões 583 
contempladas na 1ª edição das oficinas foram Recife nos dias 06 e 07 de dezembro 584 
de 2017, Caruaru nos dias 07 e 08 de março de 2018 e Petrolina nos dias 24 e 25 de 585 
abril de 2018. A comissão de educação permanente apresenta propostas para 586 
deliberações, a primeira é o calendário para realização das oficinas, sendo, a primeira 587 
prevista para a segunda semana de Março, a segunda prevista para a primeira 588 
semana de Abril, a terceira prevista para a segunda semana de Maio e a quarta 589 
prevista para a quarta semana de Junho, a segunda proposta é criação do Grupo de 590 
Trabalho de desastres ambientais e a terceira proposta é a deliberação e aprovação 591 
sobre a 2ª edição das oficinas de Formação para o Controle Social no SUS. A 592 
conselheira Andreza conclui a apresentação agradecendo. A conselheira Jany reitera 593 
que a comissão de educação permanente tem propostas provação, com isto a 594 
conselheira Lidiane se inscreve. A conselheira Silvaneide pede fala para registrar que 595 
na apresentação da comissão de assessoramento não estava descriminado a 596 
participação e realização da oficina de capacitação para os membros, citada na 597 
apresentação da comissão de educação permanente. A conselheira Lidiane registra 598 
que todas as apresentações foram confeccionadas pela equipe da coordenação 599 
técnica.  A conselheira registra que a 1ª edição das oficinas de capacitação foi 600 
realizada 03 etapas, devido ao baixo numero de inscritos na III macro e aglutinou 601 
uma com a outra, nesta nova etapa tem uma nova oportunidade de realizar 04 602 
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oficinas em todo o Estado e a conselheira propõe que a primeira oficina seja 603 
realizada em Petrolina concluindo a ultima oficina em Recife, sendo realizadas em 604 
ordem decrescente e sugere as datas de 17 a 19 de março para realização da 605 
primeira oficina, neste momento, registra-se fala de um (a) conselheiro (a) inaldível. 606 
A conselheira Lidiane sugere as datas 31 de março, 01 e 02 de abril para realização da 607 
segunta oficina, as datas de 05 à 07 de maio para realização da terceira oficina e 30 608 
de junho, 01 e 02 de julho para realização da quarta oficina.  A conselheira também 609 
sugere as sedes para relização, a primeira oficina em Petrolina, a segunda oficina em 610 
Serra Talhada, a terceira oficina em Caruaru e a quarta sendo concluída em Recife. 611 
Neste momento, registra-se fala inaldivel. Com isso ajusta-se a sede de realização, 612 
sendo Serra Talhada. Neste momento, registra-se fala inaldivel. A conselheira 613 
Andreza informa que durante o evento que participou no Rio de Janeiro não tem 614 
lembrança da infomação de que a oficina não pode ser realizada no mesmo 615 
município da edição anterior, mas lembra que não pode ser os mesmos participantes. 616 
A conselheira Lidiane solicita esclarecimentos a coordenadora técnica. Neste 617 
momento, registra-se fala inaldivel. A conselheira Lidiane faz uma fala que a macro 618 
envolvida será a mesma, apenas será alterado a sede de realização. Neste momento, 619 
registra-se fala inaldivel. A conselheira Andreza esclarece que o curso é de 620 
abrangência do Estado, ou seja, não impede qe uma pessoa de uma determinada 621 
macro não possa participar da outra macro, o único impedimento é não haver 622 
participado da edição anterior, a CEAP disponibilizará hospedagem para quem não é 623 
da cidade onde será sediada a oficina e que a comissão de educação permanente 624 
deverá realizar a validação das inscrições conforme critérios estabelecidos. A 625 
conselheira Lidiane propõe que seja definido assugestões iniciais de locais e a 626 
comissão de educação permanente faz a avaliação de viabilidade e logística, sendo as 627 
cidades sede Serra Talhada, Salgueiro, Garanhuns e Recife, e as outras possibilidades 628 
será definido na comissão. Aconselheira Jany pergunta se algum conselheiro (a) esta 629 
contrário as propostas, sem nenhum voto negativo, é aprovada as datas e as 630 
sugestões da sede para realização da 2ª edicação da oficina de formação para o 631 
controle social no SUS. Encerra a apresentação da comissão de educação 632 
permanente. Iniciando a apresentação da comissão executiva, com a exposição pela 633 
coordenadora da comissão, a Sra. Lidiane Rodrigues Gonzaga. A Sr. Lidiane inicia 634 
apresentando as atribuições da comissão, conforme regimento interno do CES, a 635 
Comissão Executiva com a finalidade de planejar, avaliar e monitorar as atividades a 636 
serem desenvolvidas pela Secretaria Executiva do CES/PE. A composição executiva 637 
tem e sua composição 53% de conselheiros (as) representantes do segmento usuário 638 
(a), 35% conselheiros (as) representantes do segmento trabalhador (a) e 12% de 639 
conselheiros (as) representantes do segmento gestor (a), sendo eles Abigail Melo da 640 
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Silva, Bernadete Felipe de Melo, Christiana Maria M. Chiappetta, Elzanira da Silva, 641 
Isaac Machado de Olveira, Jorge Mário de Souza, José Wilson Alencar de Oliveira, 642 
Oscar Correia da Silva, Sônia Maria de Oliveira Pinto, Carmela Lília E. de A. Fernandes, 643 
Ivonete Maria Batista, José Felipe Pereira, Maria Evan Gomes Barbosa, Sandra Soares 644 
Sant’anna, Veridiana Ribeiro da Silva, Lidiane Rodrigues Gonzaga, Jany Welma 645 
Albuquerque. A comissão realizou no primeiro semestre 04 reuniões e no segundo 646 
semestre 11 reuniões, a conselheira registra que no primeiro semestre houve poucas 647 
reniões devido a 9ª Conferência Estadual de Saúde. Sendo assim, desde janeiro de 648 
2019, a comissão de executiva realizou 15 reuniões, sendo 01 reunião ampliada em 649 
conjunto com a comissão de educação permanente, e adotou neste novo biênio 650 
2019/2020 a execução de 03 reuniões por meio de videoconferência. A conselheira 651 
Lidiane registra a participação do conselheiro Wilson representante Madre Paulina e 652 
da macrorregional Petrolina. Os assuntos pautados e debatidos em reunião são: 653 
demandas do pleno para executiva, demandas conselhos municipais de saúde, 654 
demandas da executiva para o pleno, demandas comissões internas do CES/PE, 655 
demandas conselhos locais de saúde, demandas diversas, eventos, pautas 656 
preliminares para o pleno, devolutivas, 16ª conferência nacional de saúde, outros 657 
encaminhamentos, denúncias. A conselheira conclui a apresentação agradecendo. A 658 
conselheira Rivânia parabeniza a apresentação e registra que faltou incluir a 659 
participação dos (as) coordenadores (as) das comissões. A conselheira Lidiane 660 
registra que além da comissão executiva ser a maior em composição, esta também 661 
conta com a participação de 06 membros, então ao todo a tem um total de 20 a 25 662 
participantes por reunião, as representações das comissões são extremamente 663 
presentes. Neste momento, registra-se fala inaldivel. A conselheira Lidiane esclarece 664 
que coordenadores das comissões nas reuniões da comissão executiva, na qualidade 665 
de convidados. A conselheira Veridiana solicita devolutiva sobre a macrorregional da 666 
9ª CES, onde na arte das garrafas estava uma arma, houve uma reunião da comissão 667 
executiva e os representantes da empresa responsável estiveram presentes, a 668 
conselheira ressalta que não foi contemplada com as falas e foi solicitado um novo 669 
documento e retorno dos representantes se desculpando quanto ao ocorrido, a 670 
comissão foi clara quanto a solicitação e até o presente momento não houve retorno. 671 
A conselheira Jay informa que o encaminhamento foi registrado e será retomado o 672 
ponto de pauta na reunião da comissão executiva. Iniciando a apresentação da 673 
comissão grupos vulneráveis e específicos, com a exposição pela coordenadora da 674 
comissão, a Sra. Rivânia Rodrigues da Silva. A Sr. Rivânia inicia apresentando a 675 
composição, sendo 100% de representantes do segmento usuário (a), José Cândido 676 
da Silva, Maria Aparecida Araújo Brito de Andrade e Priscila Soares Costa Fagundes 677 
do Nascimento. A Comissão tem como finalidade a ação de discutir a saúde das 678 
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populações dos povos indígenas, quilombolas, pessoas com deficiência, idosos e 679 
entre outros, conforme orientação do regimento interno, a conselheira informa que 680 
foi contra a esta finalidade exposta, mas segundo a secretaria executiva este texto foi 681 
formulado na criação do conselho e aprovação do seu regimento interno. A Sra. 682 
Rivânia informa que o CES precisa visibilizar quem está dentro da política de saúde, 683 
ao exemplo, a população LBGT não se vê nesta finalidade.  A comissão foi instituída 684 
no biênio 2011-2013 e, logo após foi desativada por ser composta por apenas 01 685 
conselheira, voltando a ser reativada no atual biênio (2019-2021), realizando 06 (seis) 686 
reuniões, onde iniciou suas atividades a partir de Julho de 2019 e no primeiro 687 
momento tinha como proposta realizar o mapeamento da população LGBT idosa 688 
dentro das casas de longa permanência, solicitndo as instituições públicas e privadas, 689 
sendo estas o Conselho Estadual do Idoso, Conselho de Direitos Humanos, Conselho 690 
de Assistência Social e dentre outros, por não haver retorno a comissão encaminhou 691 
a demanda para o Ministério Público e até o presente momento aguarda devolutiva.  692 
A comissão também realizou o Ato em atenção ao Dia Mundial de Combate a Aids, 693 
com o tema: “Um abraço não pega AIDS”, em parceria com o SINDUPE, SES/PE, Rede 694 
Nacional de Pessoas Vivendo com HIV/AIDS (RNP+), CBTU Recife, Prefeitura do 695 
Recife, CMS Recife, Sindicato dos Bancários, Instituto Maria da Penha e GESTOS, a 696 
conselheira aproveita para parabenizar a equipe da secretria executiva pelo 697 
envolvimento, e agradece em especial a assessoria de comunicação que mesmo não 698 
tendo formação como designer construiu a marca e o layout do evento com 699 
perfeição. A Sra. Rivânia também registra a necessidade de haver um designer no 700 
CES, para desenvolver as artes e layouts. O ato foi realizado no dia 02 de dezembro 701 
de 2019, iniciando as 7h no metrô da Estação Central do Recife, com participação de 702 
11 voluntários  convidados e 5 Conselheiros Estaduais de Saúde, marcaram presença 703 
nesta atividade a Secretaria Estadual de Vigilância em Saúde (DST/AIDS),  a Secretaria 704 
Estadual de Saúde, o Espaço Trans da UFPE, o Sindicato dos Bancários, o Sindicato 705 
dos Metalúrgicos, o SINDUPE, a RNP+/PE,  a GESTOS, o COLESBI, o ato teve como 706 
objetivo informar à população sobre o que é a AIDS, bem como a forma de 707 
transmissão e prevenção, de forma a esclarecer e desmistificar a população a forma 708 
de contágio pelo vírus do HIV, o CES/PE lançou o tema: “Um abraço não pega AIDS”,  709 
ofertando a população abraços, preservativos e panfleto com as informações sobre o 710 
contágio. A conselheira conclui expondo a experiência positiva recebida da 711 
população do metrô registra a falta da participação dos (as) conselheiros (as), 712 
ressalta que a participação do conselheiro cândido foi muito importante devido a sua 713 
vivencia no dia a dia de luta. A Conselheira Jany faz uma defesa no tocante à 714 
assessoria de comunicação, na apesentação do balanço a mesma confeccionou mais 715 
de 300 artes e layouts aprovadas e elogiadas, o que se precisa encaminhar é se em 716 
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algma solicitação a assessoria de comunicação não conseguir atender o CES poderá 717 
realizar a contratação, a conselheira ainda pondera que a assessora pode continuar a 718 
exercer o trabalho e em caso de dificuldade a mesma pode apontar no entando a 719 
comissão, conselheiro (a) e o pleno disponibiliza o máximo de informações do que se 720 
pretende e espera para a assessoria, a mesma executa e informa até onde ela pode 721 
ir, caso contrário a SES contrata. A conselheira Rivânia ressalta que a assessoria de 722 
comunicação tem formação como jornalista e não como designer, e descreve o 723 
primeiro produto apresentado para a arte do ato em alusão ao dia da AIDS. A 724 
conselheira Jany pergunta se a proposta que apresentada por ela, a qual a comissão, 725 
conselheiro (a) e o pleno disponibiliza o máximo de informações do que se pretende 726 
e espera para a assessoria, a mesma executa e informa até onde ela pode ir, caso a 727 
assessoria do CES e da CES não atenda a solicitação, se contrata o designer. Todos 728 
(as) conselheiros (as) estão de acordo. A conselheira Rivânia registra que a comissão 729 
de vulneráveis não é uma comissão da população que ficam a margem da socidade e 730 
ao mesmo tempo é, informa que o Nordeste avançou e a população LGBT se 731 
encontra no ranking que mais casaram e realizaram grandes avanços neste ano de 732 
2019. A conselheira Jany parabeniza a luta do movimento. Iniciando a apresentação 733 
da comissão intersetorial em saúde do trabalhador (a) - CISTT, com a exposição pelo 734 
coordenador da comissão, o Sr. Jorge Mário de Souza. O Sr. Jorge inicia saudando 735 
todos (as) conselheiros (as) e apresentando a composição da CISTT, sendo formada 736 
pelos Conselheiros Estaduais de Saúde, o Sr. Jorge Mário de Souza, José Wilson 737 
Alencar de Oliveira e Euclides Monteiro Neto, CEREST Estadual, CEREST Regionais, 738 
Gerência Estadual de Vigilância em Saúde Ambiental e Trabalhador, CISTT Municipais 739 
e Sindicatos. A CISTT tem como finalidade de assessorar os conselhos de saúde na 740 
temática de Saúde do Trabalhador e Trabalhadora, conforme orienta o regimento 741 
interno do CES. A Comissão Intersetorial em Saúde do Trabalhador e Trabalhadora 742 
iniciou suas atividades a partir de março de 2019, desde então realizou 08 (oito) 743 
reuniões ordinárias, ressaltando que também foram realizadas Reuniões por 744 
videoconferência, realizou 01 reunião ampliada por videoconferência com 745 
participação dos Conselhos e CISTT Municipais e realizou 01 Fórum Estadual da 746 
CISTT-PE. A comissão durante o ano de 2019 participou de eventos e atividades 747 
extrnas, sendo Curso de Especialização em Promoção e Vigilância em Saúde, 748 
Ambiente e Trabalho realizado em Recife e Caruaru, o 17º Aniversário do Centro de 749 
Referencia em Saúde do Trabalhador realizado pelo CEREST Recife, a Oficina 750 
Semestral de Saúde do Trabalhador realizado pelo CEREST Estadual, o Curso de 751 
investigação de Acidentes de Trabalho Grave realizado pelo CEREST Estadual, o VI 752 
Fórum Intersetorial de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora e Trabalho Infantil: 753 
“Todos devem notificar” realizado no Cabo Sto. Agostinho, o  Ato festivo 28 anos de 754 
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existência e resistência somando encontros e desencontros realizado pelo CMS 755 
Camaragibe, a Reunião no CMS de Limoeiro para ativação da CISTT, o Curso de 756 
Capacitação em Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora para o Controle Social  757 
realizado pelo CEREST Recife, a 3ª Jornada Nacional de Saúde do Trabalhador e da 758 
Trabalhadora que será realizada em Brasília nos dias 17 e 18 de dezembro. A Reunião 759 
ampliada foi realizada em 11 de outubro de 2019, com 39 participantes e sendo 760 
realizada por videoconferência com todas as GERES da Macro  II, III e IV, teve como 761 
objetivo estimular a criação de CISTT’s junto ao CMS, tendo como objetivo a 762 
importância da participação dos Municípios discutindo a temática de Saúde do/a 763 
Trabalhador/a nas reuniões, a CISTT Estadual teve  a iniciativa de abranger todos os 764 
Conselhos Municipais para incentivar e estimular a criação da Comissão Intersetorial 765 
em Saúde do Trabalhador/a. O Fórum Estadual da CISTT-PE, foi realizado em 20 de 766 
novembro de 2019, no CEFOSPE, com 47 participantes, sendo estes membros de 767 
Conselhos Municipais de Saúde, CISTTs Municipais, CEREST Estadual, CEREST 768 
Regionais, Sindicatos  e Conselheiros Estaduais de Saúde, marcaram presença 769 
Ministério Público do Trabalho de Pernambuco, Gerência de Vigilância em Saúde 770 
Ambiental e do Trabalhador, Fundacentro, Central Única dos Trabalhadores e 771 
Secretaria Estadual de Saúde. O evento expôs a temática sobre o papel da CISTT, o 772 
histórico de lutas populares dos trabalhadores e as experiências exitosas das CISTTs 773 
Municipais do Recife, de Pombos, e do Cabo de Santo Agostinho e as temáticas sobre 774 
acidentes de trabalho graves e os transtornos mentais relacionados ao trabalho. O 775 
conselheiro Jorge ressalta a emoção durante a participação do Ministério do 776 
Trabalho na mesa de abertura do fórum estadual da CISTT, onde o mesmo 777 
emocionou a todos os presentes após uma fala sobre a sua saúde mental, o 778 
conselheiro agradece a equite técnica do conselho pelo empenho e trabalho para a 779 
realização do fórum, agradece pelas solicitações atendidas enquanto conselheiro e 780 
CISTT. O Sr. Jorge ainda informa que esta com a saúde mental abalada e vai precisar e 781 
tratar, não sabe se voltará ao conselho futuramente, mas coloca todas as coisas nas 782 
mãos do Senhor e agradece a todos (as) os (as) conselheiros (as) e ainda deixa uma 783 
reflexão para que todos (as) façam o controle social acontecer e não desistam do 784 
SUS, continuem unidos e de mãos dadas nessa luta, deixa um beijo no coração e um 785 
grande abraço, o conselheiro conclui a fala emocionado. Uma salva de palmas. A 786 
conselheira Jany em nome da SES agradece todo o empenho e trabalho do 787 
conselheiro Jorge a frente da CISTT. Iniciando a apresentação da comissão de saúde 788 
metal, com a exposição pela coordenadora da comissão, a Sra. Sérgia Cristina 789 
Cavalcanti Pereira. A Sra. Sérgia inicia a apresentação com a composição da 790 
comissão, sendo, Carmela Lília Espósito de Alencar Fernandes, Maria Evan Gomes 791 
Barbosa e Silvaneide Márcia Bezerra Da Costa. A comissão tem como objetivo de 792 
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apoiar e agilizar as ações do CES/PE, ficam constituídas as seguintes Comissões 793 
Permanentes, Comissão de Saúde Mental envolvendo outros atores intersetoriais 794 
como também sua inserção no Regimento Interno do Conselho Estadual de Saúde - 795 
CES/PE (Resolução nº 484, de 18 de janeiro de 2012), conforme orienta o regimento 796 
interno do CES. A partir de fevereiro de 2019, a comissão de saúde mental realizou 797 
03(três) Reuniões com convidados para contribuir na construção da política de saúde 798 
mental a Sra. Silva Cavalcanti, Assistente social do Serviço de Apoio à Mulher Wilma 799 
Lessa e o Sr. João Marcelo Gerente de Saúde Mental. Em 2019, a comissão também 800 
contribuiu com a nota de posicionamento sobre Nota Técnica 11/2019 - 801 
“Esclarecimentos sobre as mudanças na Política Nacional de Saúde Mental e nas 802 
Diretrizes na Política Nacional sobre Drogas”, emitida pela Coordenação Nacional de 803 
Saúde Mental, Álcool e Outras Drogas, do Ministério da Saúde, em 04/02/2019, de 804 
autoria de Quirino Cordeiro Junior. Os membros da comissão participaram do V 805 
Congresso Brasileiro Sobre Saúde Mental e Dependência Química. A partir das 806 
reuniões relizadas a comissão solicita deliberação do pleno no tocante a proposta de 807 
solicitar ao Ministério da Saúde que apresente o projeto que irá substituir a Política 808 
de Redução de Danos, ao mesmo tempo sugerir que a FIOCRUZ que realize um 809 
estudo da eficácia da PRD no Estado, seja pautada no pleno de dezembro do corrente 810 
ano e a pautar a Saúde Mental na reunião ordinária no mês de fevereiro de 2020, 811 
tendo como foco à situação das Comunidades Terapêuticas, a realocação dos 812 
pacientes do Hospital Alcides Codeceira e o senso de saúde mental nesta unidade. A 813 
conselheira conclui a apresentação agradecedo. Iniciando a apresentação da 814 
comissão supervisão, com a exposição pelo coordenador da comissão, o Sr. Euclides 815 
Mnteiro Neto. O Sr. Euclides inicia a apresentação com a finalidade da comissão de 816 
apurar as denúncias encaminhadas pela Ouvidoria, o conselheiro Euclides ressalta 817 
que o trabalho da comissão vai além do que esta disposta no regimento, à comissão 818 
averigua denuncias recebidas no CES. A composição da comissão, sendo, Adeildo 819 
Antônio, José Candido, José Bartolomeu, José Roque, Lauciné José, Sandra Soares, 820 
Ubirajara Alves. A partir de março de 2019, a comissão de supervisão realizou 09 821 
reuniões internas; análise de 12 auditorias (GEAUD’s), análise de 08 denúncias e 06 822 
visitas externas. As visitas externas foram realizadas nas unidades de saúde, CISAM  - 823 
unidade hospitalar, hospital do IMIP, hospital Armindo Moura, hospital Correia 824 
Picanço, hospital do IMIP e a UPA de Nova Descoberta. O conselheiro Euclides faz 825 
uma homenagem ao conselheiro Jorge, expressando a gratidão por conhecê-lo 826 
enquanto pessoa e coselheiro, o conselheiro ainda ressalta que a comissão da CISTT 827 
lida diretamente com a saúde do (a) trabalhador (a), logo, precisa-se de muito 828 
cuidado com a saúde mental dos atores, o Sr. Euclides ainda complementa que o 829 
conselheiro Jorge vai conseguir vencer sem precisar desistir. A conselheira Adma 830 
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sauda todos (as) e parabeniza a dimenção do pleno, agradece o acolhimento e ainda 831 
informa que foi felizarda em escolher a ingressar na comissão da CISTT, a mesma não 832 
sabia do que estava acontecendo e conversaram uns 10 minutos com o conselheiro 833 
Jorge, a conselheira ressalta que o CES deve acolher a situação que o conselheiro 834 
esta passando atualmente e solicita ao mesmo para não sair porque quer ser 835 
recebida por ele em reunião, para compartilhar um pouco da sabedoria e continuar 836 
conduzindo os trabalhos com categoria e dignidade, devido à grande importância da 837 
CISTT, a mesma é uma comissão complexa por tratar da saúde do trabalhador como 838 
um todo, quando um trabalhador adoence poucas são as comissões que acolhem, 839 
talvez a comissão de saúde mental a princípio e o GT de assistência farmacêutica, a 840 
conselheira ainda afirma que o CES como um todo é solidário a causa do conselheiro 841 
Jorge e que todos (as) estão juntos (as) para ajudá-lo no que for preciso, só não 842 
desista. A conselheira Sérgia se sente lizongeada com o posicionamento do 843 
conselheiro Jorge, ressalta que junto com os demais conselheiros (as) o mesmo vai 844 
sair vitorioso desta situação.  O Conselheiro Euclides agradece todo o apoio da 845 
equipe técnica e secretaria executiva do CES durante todo ano de 2019, são pessoas 846 
acolhedoras e receptivas, agaredece especialmente a Carolina que realiza a 847 
assessoria direta da comissão de análise e orçamento e técnica Cybele que realiza a 848 
assessoria da comissão de supervisão, ressalta que as demais comssões também 849 
estão sendo assessoradas com muita atenção. A conselheira Lidiane registra que 850 
entrou na mesma época do conselheiro Jorge e desde o inicio se deram muito bem, 851 
tanto pessoalmente quanto na condução de trabalho, porque apesar de haver 852 
discordância e posicionamento de todos (as) conselheiros (as), há muito respeito em 853 
toda condução do trabalho, esse é um dos maiores valores, a conselheira valoriza a 854 
participação do conselheiro nas reuniões do pleno e das comissões o qual integra, a 855 
conselheira Lidiane também externa que a forma de condução dos trabalhos da 856 
CISTT é exemplar, devido ser uma comissão que em sua composição existem 857 
membros de outros espaços do movimento, sendo sindicatos e conselhos municipais, 858 
o conselheiro articula com todos (as) com maestria e conclui a fala parabenizando o 859 
trabalho do conselheiro Jorge. O conselheiro Jorge agradece as homenagens nas falas 860 
dos (as) companheiros (as), agradece a compreenção e atenção de cada um e externa 861 
a importância de participar do espaço como este, o conselheiro informa que ao 862 
integrar o CES, repassaram para ele informações para não opinar em nenhuma 863 
questão porque o conselho não resolve nada, mas o conselheiro ressalta que não iria 864 
participar de nenhum espaço onde não pudesse opinar e discutir, o Sr. Jorge afirma 865 
que o seu pensando em integrar o CES foi procurar ouvir e aprender sobre o espaço 866 
lembra que iniciou as atividades na CISTT com o conselheiro Josué Júlio e em seguida 867 
o conselheiro Euclides e a receptividade foi maior, o projeto com a CISTT é ousado, 868 
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grande, complexo, mas que o mesmo necessita se afastar devido aos problemas de 869 
saúde mental, se Deus permitir ele estará de volta em 2020 para continuar com a 870 
condução da programação, o conselheiro ainda registra o carinho que tem por todos 871 
(as) e que o importante da vida é permanecer e ter amor ao próximo, ainda deseja 872 
um feliz natal e feliz ano novo e externa que realiza orações por todos (as). A 873 
conselheira Veridiana informa que tem dois pontos para falar, a primeira é que 874 
recebeu uma ligação do CES com a informação que o GT de assistência farmacêutica 875 
iria realizar apresentação onde não consta em pauta, a segunda é com o conselheiro 876 
Jorge a qual ressalta que estamos vivendo em um momento adoecedor, fica muito 877 
difícil trabalhar com politica social nos dias de hoje, mas a mesma entende que é 878 
uma missão para ser seguida e foi dada porque dá para ser carregada e emocionada 879 
faz um apelo para o conselheiro Jorge ficar no CES. Parabeniza a toda equipe do CES 880 
e a lideança e competência da secretária executiva, Suzana Assis, ressalta a 881 
importância de Danielle, a assessoria de comunicação do CES e a parabeniza, que por 882 
formação de jornalismo, desempenha muito bem a função de web designer. A 883 
conselheira Veridiana retoma o primeiro ponto sobre a apresentação do GT de 884 
assistência farmacêutica, onde inicia informando que o GT foi instituído na gestão 885 
junto com o conselheiro Hermias Veloso, onde iniciou a elaborar a política de 886 
assistência farmacêutica do Estado de Pernambuco, quando a conselheira ingressou 887 
no CES o GT estava desativado e a política faltava alguns ajustes, mas já estava quase 888 
concluída, o GT foi reativado e em conjunto com a diretoria geral de assistência 889 
famacêutica houve a conclusão da política e aprovação para implantar em 890 
Pernambuco com dotação orçamentária, com a manutenção da política o GT 891 
continuou ativado para monitorar a política e o abastecimento de medicamentos na 892 
farmácia do Estado. Também houve reuniões ampliadas em conjunto com as 893 
diretorias de assistência farmacêutica da região metropolitana do Recife, Caruaru e a 894 
câmara técnica do COSEMS para discutir a nota técnica nº 204/2019-895 
CGAFB/DAF/SCTIE/MS, referente à distribuição das canetas aplicadoras de insulina 896 
humana e NPH pelas Secretarias de Saúde aos usuários (as) do SUS em Pernambuco, 897 
onde o Governo Fedeal estabeleceu critérios para o recebimento dos usuários (as), 898 
sendo pacientes com a faixa etária de menos de 15 anos e maiores de 60 anos, e 899 
ainda estabelece o a distribuição de 01 agulha por dia. O GT por sua vez, criou a nota 900 
de posicionamento contrário ao formato estabelecido pelo Ministério da Saúde, mas 901 
que seria dispensada a distribuição do medicamento para uso dos usuários (as), 902 
devido ao Estado já ter recebido o repasse da medicação com validade para 2021 e a 903 
necessidade da utilização dos pacientes. A conselheira Veridiana ainda informa a 904 
composição do GT, sendo de conselheiras, estaduais, a Sra. Jany Welma De Sá 905 
Albuquerque, Rivânia Rodrigues da Silva, Veridiana Ribeiro Da Silva, Joana Gabriela 906 
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dos Reis Casotti (substituída do CES), e representantes da diretoria geral de 907 
assistência farmacêtica – DGAF a Sra. Amanda Figueiredo e Mário Moreira, o 908 
conselho regional de farmácia e a coordenação de HIV/AIDS. A conselheira conclui 909 
emocionada agradecendo a todos (as) conselheiros (as) e a equipe técnica do CES. A 910 
conselheira Jany informa que estão inscritos Rivânia e Laucinê, no término da fala do 911 
(a) conselheiro (a) se encerra o ponto de pauta. O conselheiro Laucinê recita um 912 
ditado que geralmente é dito na aldeia, que versa água mansa é a mais perigosa ela é 913 
quem afoga as pessoas, ou seja, o dia que não tiver problemas para se resolver, este 914 
dia é que está o problema, é o mesmo significado das águas mansas. Retornando a 915 
discussão das comissões, o conselheiro se desculpa porque não poder participar das 916 
reuniões das comissões que ingressou, devido à distância e comunicação. A 917 
conselheira Sérgia agradece ao companheiro Adeildo representante da pastoral da 918 
saúde, pelo apoio e incentivo. A conselheira Rivânia apóia o conselheiro Jorge e 919 
complementa que ele pode se sentir acolhido por todos (as) conselheiros (as), a 920 
conselheira dar o depoimento sobre a posse do novo presidente Jair Bolsonaro, a 921 
mesma ficou nervosa porque para o movimento LGBT a posse dele seria a morte de 922 
toda esta população, neste momento a Sra. Rivânia lembra que foi acolhida por 923 
todos (as) conselheiros (as), externando mensagens de que iriam segurar na mão e 924 
que a mesma não estaria só. Aproveita para agradecer a toda equipe da secretaria 925 
executiva por todo emprenho e trabalho. 10. Indicação para Representações 926 
Externas; Comissão Estadual de Residências em Área Profissional de Saúde (02 927 
representantes, sendo um titular e um suplente). A conselheira Lidiane sugere que os 928 
companheiros da comissão de educação permanente, sendo titularidade a 929 
conselheira Andreza Camila Gomes Duarte e suplência o conselheiro José Ronaldo 930 
Nunes Vasconcelos. Comitê Técnico de Saúde Integral da População LGBT, na 931 
titularidade a conselheira Marcelly Tretine do Carmo se coloca para compor o comitê 932 
e na sua suplência o conselheiro Rudenil Monteiro Simões. Comitê Estadual de 933 
Combate às Arboviroses, o conselheiro José Felipe Pereira se coloca para compor o 934 
comitê. 11. Eventos; Seminário Estadual de Mortalidade Infantil que será realizado 935 
no auditório da SES, em 20/12/19, das 08h às 13h, o convite não tem limite é 936 
extendido para participação de todos (as) conselheiros (as), se colocando em 937 
disposição para participar as conselheiras Silvaneide Márcia, Rivânia Rodrigues, Sônia 938 
Pinto, Maria Evan, Marcelly Tretine, Elzanira da Silva e Adma de Sousa. Neste 939 
momento, registra-se fala de um (a) conselheiro (a) inaldível. A conselheira Veridiana 940 
reintera a realização da audiência pública citada pela conselheira Petra no horário da 941 
manhã, a conselheira informa que vai resgatar mais informações sobre as atividades. 942 
Seminário Formação-Intervenção para Dimensionamento da Força de Trabalho na 943 
Saúde nas Maternidades do Estado de Pernambuco, o convite é para compor mesa 944 
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de abertura, dia 10/12/19, das 09h00 as 10h00, no auditório da SES/PE. Neste 945 
momento, registra-se fala de um (a) conselheiro (a) inaldível. A conselheira Rivânia 946 
informa que dia neste dia tem uma atividade em alusão ao dia dos direitos humanos, 947 
serão realizadas 02 atividades, sendo o seminário de lesbicas e a atividade de rua. A 948 
conselheira Andreza informa que também está presente em atividade. A conselheira 949 
Jany sugere que o convite seja encaminhado para consulta ao GT de Saúde da 950 
Mulher. A conselheira Veridiana retoma com os dois eventos citados anteriormente, 951 
o Fórum ampliado de atenção básica a Saúde, 13 de dezembro 8h às 17h no auditório 952 
Jorge Lobo – UFPE e a Audiência pública dia 18 de dezembro às 10h no auditório 953 
Sergio Guerra – ALEPE, a conselheira ressalta que essas duas atividades são em 954 
atenção à protaria 2979 sobre a atenção primária. A conselheira Silvaneide retoma o 955 
ponto do hospital Getílio Vargas e informa o recebimento da nota técnica do CEPDC 956 
n° 098 de 04 de dezembro de 2019, a conselheira informa que vai circular a nota nos 957 
grupos do whatsapp junto com a nota técnica do engenheiro Evandro de Alencar 958 
Carvalho, o qual recebeu convocatória do conselho regional de medicina para realizar 959 
uma avaliação. A conselheira Juliana solicita informações sobre o resultado das 960 
análises das amostras da coleta de óleos das águas afetadas, uma vez que a GESTOS 961 
está presente no dia a dia dos marisqueiros e os mesmos estão com dificuldade da 962 
venda dos peixes, que esta informação seja disceminada para toda população. O 963 
conselheiro Oscar agradece a todos (as) da equipe técnica do CES, a secretária 964 
executiva a Sra. Suzana Assis e aos conselheiros (as), e agradece por haver na mesa 965 
um representante do segmento usuário. A conselheira Sônia agradece a todos (as) 966 
conselheira (as) pelo ano de trabalho no CES, e em particular a conselheira Rivânia, a 967 
qual solicita novamente a mesma no CMS Recife, também questiona sobre o fórum 968 
em janeiro, sobre ida e volta, se possível ida um dia antes do evento e a volta após o 969 
evento, deseja a todos (as) um feliz natal e um ótimo ano novo. Neste momento, 970 
registra-se fala de um (a) conselheiro (a) inaldível. A conselheira Silvaneide solicita 971 
que as datas das viagens sejam avisadas com antecedência para poder organizar a 972 
agenda. A conselheira Jany complementa que a proposta é viajar um dia anterior ao 973 
evento e no dia após o evento, ou seja, viaja dia 20 e volta dia 26, esta solicitação já 974 
foi realizada. A conselheira Silvaneide deseja um feliz natal e um feliz ano novo a 975 
todos (as). A conselheira Lidiane registra que os conselheiros (as) que não compõe 976 
comissão e quer contribuir, se coloquem no pleno, a única que está com o npumero 977 
máximo de membros é a comissão executiva, mas existem comissões que precisam 978 
de membros para existir, sendo a comissão de saúde mental, comissão de grupos 979 
vulneráveis, a conselheira ressalta que cada conselheiro pode participar de 02 980 
comissões. A Sra. Suzana registra que dia 10 e 11, a CISTT em suas representações de 981 
titular e suplente, estará particpando da 2ª oficina semestral de saúde do 982 
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trabalhador no Bongi, o convite não conta na pauta porque o CES recebeu o 983 
comunicado no dia 03 de dezembro, a secretária executiva ainda informa que estas 984 
vagas já foram reservadas para a coordenação da CISTT. A Sra. Suzana ainda 985 
agradece em nome de toda a equipe o reconhecimento do conselho, e afirma que a 986 
cada dia se cresce e levar este reconhecimento para toda a equipe é o combustível 987 
que faz a equipe trabalhar mais motivada, obrigada! A conselheira Sérgia informa 988 
que a conselheira Adma se colocou para compor a comissão de saúde mental. 12. 989 
ENCERRAMENTO. E por nada mais havendo a tratar a coordenação da mesa, deu por 990 
encerrada a 514ª Reunião Extraodinária do CES/PE e agradeceu a presença de todos 991 
(as). A presente ata foi lavrada por mim,_________________Karen Ferreira, Técnica 992 
do CES/PE. Recife, 06 de abril de dois mil e vinte. Silvaneide Márcia Bezerra da Costa, 993 
SINDSPREV______________________; Sandra Soares Sant’anna, Trabalhador, 994 
SINDSAÚDE_______________________; Rudenil  Monteiro Simões, Trabalhador, 995 
SINDSAÚDE, Suplente_______________________; Veridiana Ribeiro da Silva, 996 
Trabalhador, SINFARPE, Titular_______________________; Maria Evan Gomes 997 
Barbosa, Trabalhadora, SINDASPE, Suplente_______________________; José Ricardo 998 
Alexandre, Trabalhador, SINDACS, Titular_______________________; José Felipe 999 
Pereira, Trabalhador, SINDACS, Suplente_______________________; Adma 1000 
Belarmino de Souza, Trabalhador, SINDUPE, titular_______________________; 1001 
Euclides Monteiro Neto, Usuário/Meio Ambiente, Instituto Pró Cidadania, 1002 
Titular_______________________; Oscar Correia da Silva, Usuário/Meio Ambiente, 1003 
Instituto Pró Cidadania, Suplente_______________________; Elisete Maria Viana 1004 
Maciel, Usuário/Pessoa Idosa, Casa de Apoio de Vovó Vivia, 1005 
Suplente_______________________; Christiana Maria Monteiro Chiappetta, 1006 
Usuário, ADUSEPS, Titular_______________________; Isaac Machado de Oliveira, 1007 
Usuário/Portador de Deficiência, SARAVIDA, Suplente; _______________________  1008 
Andreza Camila Gomes Duarte, Usuário/Central Sindical, CUT, 1009 
Suplente_______________________; Jorge Mario de Souza, Usuário, Nova Central 1010 
Sindical de Trabalhadores de PE, Titular_______________________; Hélvio Mozart 1011 
Montenegro, Nova Central Sindical de Trabalhadores de PE, 1012 
Suplente_______________________; Adeildo Antônio da Silva, Usuário, Pastoral da 1013 
Saúde Nordeste II, Titular_______________________; Sérgia Cristina Cavalcanti 1014 
Pereira, Usuário/Criança e Adolescente, Pastoral da Saúde Nordeste 2, 1015 
Suplente_______________________; Sonia Maria de Oliveira Pinto, Usuária, CEPAS, 1016 
titular_______________________; Elzanira da Silva, Usuário/Movimento Popular, 1017 
CEPAS, Suplente_______________________; Ubirajara Alves de Lima, 1018 
Usuário/Movimento Popular, FECOPE, Titular_______________________; Abigail 1019 
Melo da Silva, Usuário/Movimento Popular, FECOPE, 1020 
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Suplente_______________________; Juliana Araújo César Tavares, Usuário/Portador 1021 
de Patologia, GESTOS, Titular_______________________; José Cândido da Silva, 1022 
Usuário/Portador de Patologia, GESTOS, Suplente_______________________; 1023 
Bernadete Felipo de Melo, Usuário/Zona da Mata, Círculo Operário de Nazaré da 1024 
Mata, Titular_______________________; José Roque Caetano, Usuário/Zona da 1025 
Mata, Círculo Operário de Nazaré da Mata, Suplente_______________________; 1026 
Laucine José de Sá, Usuários/Povos indígenas, Distrito Sanitário Especial Índigena de 1027 
PE, Titular_______________________; Luci Alves de Couto, FEMOCOHAB, 1028 
Suplente_______________________; Rivânia Rodrigues da Silva, 1029 
Usuário/Movimento Popular, AMOTRANS, Titular_______________________; 1030 
Marcelly Tetrine, usuário/MOv.Popular, AMOTRANS, 1031 
Suplente_______________________; Petra Oliveira Duarte, Gestor/Prestador 1032 
Instituições de Ensino Superior, Centro de Pesquisa Ageu Magalhães, 1033 
Suplente_______________________; Lidiane Rodrigues Gonzaga, Gestor/Prestador, 1034 
SES/PE, Titular_______________________; Jany Welma de Albuquerque; 1035 
Gestor/Prestador, SES/PE, Suplente_______________________. 1036 
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RAG 2019 

        

           

DIRETRIZ 5: 
Qualificação e Inovação dos processos de Governança e Gestão 
Estratégica e Participativa na Saúde      

           

OBJETIVOS AÇÕES 
META 

QUADRIENAL 
META PARA 

2019 

PRAZO DE 
EXECUÇÃO 

(QUADRIMESTRE) 

RESULTADO 
EM 2019 

PRAZO 
(QUADRIMESTRE 

REALIZADO) 

OBSERVAÇÕES E/OU 
JUSTIFICATIVAS 

RESPONSÁV
EL 

(DIRETORIA/
ORGÃO) 

CORRESPO
NSÁVEIS 

(DIRETORIA/
ORGÃO) 

 

Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Realizar 
conferência 
temática em 

Saúde do 
Trabalhador 

Realizar 01 
conferência em 

Saúde do 
Trabalhador 

Realizar 01 
conferência em 

Saúde do 
Trabalhador 

3° Quadrimestre 
NÃO 

REALIZADA 
- 

Para a realização da 
Conferência de Saúde do 
Trabalhador, o CES-PE 
aguarda convocação do 
Conselho Nacional de 
Saúde. 

CES --- 
 

Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Participar de 
encontros 

Internacionais 
sobre controle 

social 

Participar de 4 
encontros 

Internacionais 

Participar de 01 
Encontro 

Internacional 
3° Quadrimestre REALIZADA 3° Quadrimestre 

O CES-PE participou de 
01 Evento Internacional, 
com a presença de 03 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde 
discriminados a seguir: 
1. 13º Seminário 
Internacional: 
Ouvidores e Ouvidorias 
e o 5º Seminário 
Internacional Ouvidores, 
Defensores Del Pueblo e 

CES --- 
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Ombudsman: Evento 
realizado no Rio de 
Janeiro - RJ, no mês de 
setembro, com a 
participação de 03 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 

Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Participar de 
eventos 

Nacionais 
sobre saúde e 
controle social 

Participar de 48 
eventos 

Nacionais 

Participar de 12 
Eventos 

Nacionais 
3° Quadrimestre REALIZADA 3° Quadrimestre 

O CES-PE participou de 
12 Eventos Nacionais, 
com a presença de 29 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde, 
discriminados a seguir: 
1. I Encontro de Mesa 
Diretora e Educação: 
Evento realizado em 
Teresina - PI, no mês de 
fevereiro, com a 
participação de 01 
Conselheiro (a) Estadual 
de Saúde. 
2. Reunião Conjunta da 
Mesa Diretora do 
Conselho Nacional de 
Saúde e Presidentes e 
Secretários(as) 
Execitivos (as) dos 
Conselhos Estaduais de 
Saúde: Evento realizado 
em Brasília - DF, no mês 
de abril, com a 
particicipação de 01 
Conselheiro (a) Estadual 
de Saúde e 01 Secretária 
Executiva do Conselho. 
3. Fórum Nacional de 
Capacitação para o 

CES --- 
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Controle Social do SUS: 
Evento realizado em São 
Paulo - SP, no mês de 
junho, com a 
particicipação de 01 
Conselheiro (a) Estadual 
de Saúde. 
4. Oficina Regional de 
Educação Permanente - 
Regiões I e II: Evento 
realizado em Salvador, no 
mês de junho, com a 
particicipação de 05 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
5. 16ª Conferência 
Nacional de Saúde 
(8ª+8): Evento realizado 
em Brasília - DF, no mês 
de agosto, com a 
particicipação de 12 
Conselheiro (a) Estadual 
de Saúde.  
6. Seminário Nacional 
de Orçamento e 
Finanças do SUS - Pós 
16ª Conferência 
Nacional de Saúde 
(8ª+8): Evento realizado 
em Brasília - DF, no mês 
de outubro, com a 
particicipação de 02 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
7. I Seminário da Política 
Nacional de Educação 
Permanente em Saúde 
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“Promoção da Saúde no 
Âmbito do Projeto em 
Frente Brasil”: Evento 
realizado em Brasília -DF, 
no mês de outubro, com a 
participação de 01 
Conselheiro (a) Estadual 
de Saúde; 
8. Reunião da Mesa 
Diretora do Conselho 
Nacional de Saúde com 
os (as) Presidentes e 
Secretários(as) 
Execitivos (as) dos 
Conselhos Estaduais de 
Saúde: Evento realizado 
em Rio de Janeiro - RJ, 
no mês de novembro, 
com a particicipação de 
02 Conselheiro (a) 
Estadual de Saúde e 01 
Secretária Executiva do 
CES/PE. 
9. Lançamento do 
Relatório Final da 16ª 
Conferência Nacional de 
Saúde (8ª+8): Evento 
realizado em Brasília - 
DF, no mês de novembro, 
com a particicipação de 
02 Conselheiro (a) 
Estadual de Saúde e 01 
Secretária Executiva do 
CES/PE. 
10. V Congresso 
Brasileiro sobre Saúde 
Mental e Dependência 
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Química: Evento 
realizado em João 
Pessoa - PB, no mês de 
novembro, com a 
particicipação de 06 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.  
11. 8º Simpósio 
Brasileiro de Vigilância 
Sanitária da Abrasco - 
SIMBRAVISA: Evento 
realizado em Belo 
Hirizonte - MG, no mês de 
novembro, com a 
particicipação de 07 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
12. Reunião com os 
Coordenadores e 
Coordenadoras das 
Comissões de 
Educação Permanente 
sobre Formação para 
Controle Social: Evento 
realizado no Rio de 
Janeiro, no mês de 
novembro, com a 
participação de 01 
Conselheiro (a) Estadual 
de Saúde. 
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Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Publicar o 
jornal do CES 

com 
periodicidade 

Semestral 

Publicar 06 
edições do 

jornal 

Publicar 02 
Edições de 

Jornais 
3° Quadrimestre 

REALIZADA 
PARCIALME

NTE 
3° Quadrimestre 

Realizado a publicação de 
01 jornal no mês de 
dezembro. Devido as 
demandas existentes com 
a realização das Etapas 
Macrorregionais da 9ª 
Conferência Estadual de 
Saúde, Etapa Estadual e 
participação dos/a 
conselheiros/a na 16ª 
Conferência Nacional de 
Saúde, sendo os esforços 
direcionados para 
mobilização, divulgação e 
a criação de artes gráficas 
das etapas estaduais. 
Soma-se a isto o 
acompanhamento as 
ações diárias do CES que 
requereu ampla 
divulgação. Sendo assim 
houve a publicação de 01 
edição do jornal. A ação 
ainda será reajustada 
para 01 publicação anual 
na Programação Anual de 
Saúde para os próximos 
anos, bem como no PES 
2020-2023. 

CES --- 
 

Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Elaborar 
bimensalmente 

boletins 
eletrônicos 

como meio de 
divulgação das 
ações do CES 

Elaborar 24 
boletins 

eletrônicos 

Elaborar 06 
Boletins 

Eletrônicos 
3° Quadrimestre 

NÃO 
REALIZADA 

3° Quadrimestre 

Publicado 02 boletins 
eletrônicos, 01 no mês de 
outubro e 01 no mês de 
dezembro. Devido as 
demandas existentes com 
a realização das Etapas 
Macrorregionais da 9ª 
Conferência Estadual de 

CES --- 
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Saúde e a Etapa Estadual 
, os esforços foram 
direcionados para a 
criação de artes gráficas e 
ações de comunicação 
para esta ação, por isso 
houve a publicação de 01 
boletim eletrônico. Ação 
reprogramada para o PES 
2020-2023. 

Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Realizar a 9ª 
Conferência 
Estadual de 

Saúde 

Realizar 01 
conferência 
Estadual de 

Saúde 

Realizar 01 
Conferência 
Estadual em 

Saúde 

3° Quadrimestre REALIZADA 2° Quadrimestre 

O CES-PE, no mês de 
maio, realizou a 9ª 
Conferência Estadual de 
Saúde de Pernambuco 
(9ª CES), convocada 
Decreto nº 46.181, de 28 
de junho de 2018, cujo o 
tema é a “SAÚDE NÃO É 
FAVOR. É 
DIREITO! Pernambuco 
em defesa do SUS. 
Democracia para 
garantir as conquistas 
com participação 
popular”. O evento 
contou com a 
participação de 2.456 
delegados, 
considerando as etapas 
macrorregionais e 
estadual. 

CES --- 
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Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS 

Garantir a 
participação 

dos 
Conselheiros 
em comitês e 
fóruns dentro 
do Estado de 
Pernambuco 

Garantir 200 
Participações 

Garantir 50 
Participações 

3° Quadrimestre REALIZADA 3° Quadrimestre 

O CES-PE participou de 
34 Comitês e Fóruns 
dentro do Estado de 
Pernambuco, com a 
presença de  58 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde, 
discriminados a seguir: 
1. Conselho da 
administração do 
Complexo Hospitalar – 
UPE, coma participação 
de 02 conselheiros/as; 
2. Grupo Condutor para 
Construção do PES 
2020/2023, com a 
participação de 05 
conselheiros/as; 
3. Comissão 
Permanente de 
Integração, Ensino e 
Serviço – Estadual - 
CIES, com a participação 
de 02 conselheiros/as;  
4. Comissão 
IntergestoresBipartite - 
CIB, com a participação 
de 01 conselheiro;  
5. Comitê Técnico 
Estadual de Saúde 
Integral da População 
LGBT de PE, com a 
participação de 01 
conselheira;  
6. Comitê de Ética em 
Pesquisa do Hospital da 
Restauração, com a 

CES --- 
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participação de 01 
conselheiro;  
7. Comitê de Equidade e 
Educação Popular em 
Saúde, com a 
participação de 01 
conselheiro;  
8. Comitê Estadual de 
Saúde da População 
Negra, com a 
participação de 01 
conselheira; 
9. Encontro para 
apresentar e discutir o 
Projeto Gestão de 
Políticas de Saúde 
Informada por 
Evidências, vinculado 
aos projetos de apoio 
ao SUS (PROADI-SUS) 
que está sob 
responsabilidade do 
Instituto de Ensino e 
Pesquisa do Hospital 
Sírio Libanês – IEP-HSL, 
Evento realizado em 
Recife - PE, no mês de 
fevereiro, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
10. Evento Prevenção 
de Infecções 
Sexualmente 
Transmissíveis e 
Sexualidade Saudável, 
Evento realizado em 
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Recife - PE, no mês de 
fevereiro, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.  
11. Curso de 
Especialização em 
Promoção e Vigilância 
em Saúde, Ambiente e 
Trabalho, Evento 
realizado em 
Recife/Caruaru - PE, no 
mês de março, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
12. Oficina de 
Monitoramento e 
Avaliação, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de junho, com a 
participação de 04 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
13. Lançamento do 
Programa Estadual de 
Transferência de Renda 
13º do Bolsa Família, 
Evento realizado em 
Recife - PE, no mês de 
abril, com a participação 
de 01 Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
14. 9ª Conferência 
Municipal de Saúde de 
Gravatá, Evento realizado 
em Gravatá - PE, no mês 
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de abril, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.  
15. 6ª Conferência 
Municipal de Machados, 
Evento realizado em 
Machados - PE, no mês 
de abril, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
16. Abertura do Projeto 
de Gestão de Políticas 
de Saúde Informadas 
por Evidências, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de maio, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
17. Audiência Pública O 
Abastecimento de 
Medicamentos na 
Farmácia do Estado de 
Pernambuco, como 
Política Pública do 
Cidadão, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de maio, com a 
participação de 03 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
18. 17º Aniversário do 
CEREST – Recife, 
Evento realizado em 
Recife - PE, no mês de 
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maio, com a participação 
de 01 Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.,  
19. Oficina Regional de 
Educação Permanente – 
Regiões: I e II, Evento 
realizado em Cabo de 
Santo Agostinho - PE, no 
mês de maio, com a 
participação de 02 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
20. I Planifica SUS-PE: 
Redes de Atenção à 
Saúde, Evento realizado 
em Gravatá - PE, no mês 
de junho, com a 
participação de 06 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.,  
21. XI Conferência 
Estadual dos Direitos da 
Criança e do 
Adolescente de 
Pernambuco, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de julho, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
22. Aula Inaugural do 
Curso de Especialização 
Lato Sensu em Saúde 
Pública, Evento realizado 
em Recife - PE, no mês 
de julho, com a 
participação de 01 
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Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.,   
23. Oficina Semestral de 
Saúde do Trabalhador, 
Evento realizado em 
Recife - PE, no mês de 
agosto, com a 
participação de 02 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
24. Curso de 
Investigação de 
Acidentes de Trabalho 
Graves, Evento realizado 
em recife - PE, no mês de 
agosto, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
25. Terceira Oficina de 
Educação Permanente 
em Saúde, Evento 
realizado em Salgueiro - 
PE, no mês de agosto, 
com a participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.  
26. Terceira Oficina de 
Educação Permanente 
em Saúde, Evento 
realizado em Serra 
Talhada - PE, no mês de 
agosto, com a 
participação de 02 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
27. VI Fórum 
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Intersetorial de Saúde 
do Trabalhador e da 
Trabalhadora e Trabalho 
Infantil, cujo tema 
central será: “Todos 
devem notificar”. Evento 
realizado em Cabo de 
Santo Agostinho - PE, no 
mês de setembro, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
28. Seminário Pré 
parada: Vamos 
combinar nossa 
prevenção!, Em alusão a 
18ª Parada da 
Diversidade de 
Pernambuco, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de setembro, com 
a participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
29. III Seminário 
Estadual de Residências 
em Saúde, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de setembro, com 
a participação de 03 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
30. Solenidade de 
abertura do IV 
Congresso de Serviço 
Social/VII Jornada de 
Serviço Social, Evento 



 

 

 

                                                                                                          

43 de 68 

 

 

realizado em Recife - PE, 
no mês de setembro, com 
a participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
31. Audiência Pública 
Telemedicina no Estado 
de Pernambuco, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de outubro, com a 
participação de 03 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.  
32. I Encontro Estadual 
de Saúde da População 
Negra com as 
Comunidades de 
Terreiros e Religiões de 
Matrizes Africanas – VII 
Encontro Estadual de 
Saúde da População 
Negra, Evento realizado 
em Jaboatão dos 
Guararapes - PE, no mês 
de novembro, com a 
participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.,  
33. Reunião sobre 
oNovo Modelo de 
Financiamento da 
Atenção Básica, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de novembro, 
com a participação de 01 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.   
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34. Oficina de 
Planejamento das 
Comissões de 
Integração Ensino 
Serviço Regionais – I e II 
Macroregionais, Evento 
realizado em Recife - PE, 
no mês de novembro, 
com a participação de 02 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde. 
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EXTRA-META - - - - - - 

1. Seminário 
Preparatório para 9ª 
Conferência Estadual de 
Saúde: Evento realizado 
no Auditório da SES-PE, 
no mês de março, com a 
participação de 10 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde; 
2. Encontro Estadual de 
Delegados(as) de 
Pernambuco para 16ª 
Conferência Nacional de 
Saúde: Evento realizado 
no Hotel Canariu´s de 
Gravatá,no mês de julho, 
com a participação de 09 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde; 
3. IV Fórun Intersetorial 
de Saúde do 
Trabalhador e da 
Trabalhadora e Trabalho 
Infantil: Evento realizado 
no Cabo de Santo 
Agostinho, no mês de 
setembro, com a 
participação de 01 
Conselheiro Estadual de 
Saúde; 
4. Oficina de Processo 
Formativo para 
Comissão de 
Assessoramento: 
Evento realizado no 
Auditório do CES-PE, no 
mês de outubro, com a 

CES 0 
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participação de 07 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde; 
5. Oficina de Processo 
Formativo para 
Comissão de 
Supervisão: Evento 
realizado no Auditório do 
CES-PE, no mês de 
outubro, com a 
participação de 08 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde  
6. Reunião Ampliada da 
CISTT por 
vídeoconferência:  
Evento realizado no 
Auditório do SES-PE, no 
mês de outubro, com a 
participação de 03 
Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde  
7. Fórum Estadual da 
CISTT: Evento realizado 
no CEFOSPE, no mês de 
novembro, com a 
participação de 30 
Conselheiros Estaduais 
de Saúde; 
8. Encontro de 
Avaliação da 16ª  
Conferência Nacional de 
Saúde: Evento realizado 
no Centro de Formação 
Paulo Freire, no mês de 
novembro, com a 
participação de 23 
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Conselheiros (as) 
Estaduais de Saúde.                                                                                                               
9. Ato em atençao ao dia 
mundial de luta contra a 
AIDS: Evento realizado no 
Metrô do Recife, dia 02 de 
dezembro. 
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Anexo II 
 
 

DIRETRIZ 5: QUALIFICAÇÃO E INOVAÇÃO DOS PROCESSOS DE GOVERNANÇA E GESTÃO ESTRATÉGICA E PARTICIPATIVA NA SAÚDE 

 

 
   

 

OBJETIVOS 
 

ESTRATÉGICOS 
AÇÕES ABRANGÊNCIA  

SITUAÇÃO EM 
2019 

META 
QUADRIENAL 

META 
2020 

PRAZO DE 
 EXECUÇÃO 

 (QUADRIMESTRE) 
RESPONSÁVEIS 

  

 
 
 

1. Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS - 14 

AÇÕES 

Realizar formação de 
Conselheiros de 

Saúde Estaduais e 
Municipais de saúde 

Estado - 

Ofertar 02 cursos 
para Conselheiros 

Estaduais e  
Municipais de 

Saúde 

Ofertar 01 curso para 
Conselheiros Estaduais 
e  Municipais de Saúde 

3º Quadrimestre 
COMISSAO DE ED. 

PERMANENTE   

Participar de Eventos 
Nacionais sobre 
saúde e controle 

social 

Estado 12 
Participar de 48 

Eventos Nacionais 
Participar de 12 

Eventos Nacionais 
3º Quadrimestre COMISSAO EXECUTIVA 

  

Realizar Encontro 
Nordeste dos 

Conselhos Estaduais 
e Conselhos 

Municipais de Saúde 
das capitais 

Estado - 
Realizar 01 
Encontro 

- 3º Quadrimestre   
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Publicar o jornal do 
CES com 

periodicidade anual 
Estado - 

Publicar 04 
edições do jornal 

Publicar edição do 
jornal 

3º Quadrimestre 
COM. EXECUTIVA E ED. 

PERMANENTE   

Elaborar 
bimensalmente 

boletins eletrônicos 
como meio de 

divulgação das ações 
do Conselho Estadual 

de Saúde (CES) 

Estado 2 
Elaborar 24 

boletins 
eletrônicos 

Elaborar 06 boletins 
eletrônicos 

3º Quadrimestre 
COM. EXECUTIVA E ED. 

PERMANENTE   

Realizar a 10ª 
Conferência Estadual 

de Saúde 
Estado 1 

Realizar 01 
Conferência 

- -   
  

Realizar Plenária 
Estadual de 

Conselheiros de 
Saúde 

Estado 15 
Realizar 03 
Plenárias 
Estaduais 

Realizar 01 Plenária 
Estadual 

3º Quadrimestre CORG PLENÁRIA 
  

Adquirir material de 
identificação para o 

CES 
Estado - 

 128 identificações 
institucionais e 20 

coletes  
- 3º Quadrimestre EM 2022 
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Participar de eventos, 
cômites e fóruns 

dentro do Estado de 
Pernambuco 

Estado - 

Participar de 200 
eventos, cômites e 
fóruns dentro do 

estado 

Participar de 50 
eventos, cômites e 

fóruns dentro do estado 
3º Quadrimestre 

COM. EXECUTIVA E 
SEC. EXECUTIVA DO 

CES 
  

Implantar Conselhos 
Locais nas Unidades 
Estaduais de Saúde 

Estado 10 

Implantar 
Conselhos Locais 

em 24 (100%) 
Unidades 

Estaduais de 
Saúde  

Implantar Conselhos 
Locais em 06 Unidades 

Estaduais de Saúde 
3º Quadrimestre COM. ASSESSORAENTO 

  

Debater com o Poder 
Executivo e 
Legislativo a 

aprovação do Projeto 
de Lei do CES/PE 

Estado - 

Criação de 01 
Grupo de Trabalho 

para articulação  
com o Poder 
Executivo e 
Legislativo a 
aprovação do 

Projeto de Lei do 
CES/PE 

Criação de 01 Grupo 
de Trabalho para 
articulação  com o 
Poder Executivo e 

Legislativo a aprovação 
do Projeto de Lei do 

CES/PE 

-   
  

Criar campanhas 
educativas com o 

tema do 
fortalecimento do 

controle social 

Estado - 
Realizar 04 
campanhas 
educativas  

Realizar 01 campanha 
educativa  

Realizar 01 campanha 
educativa  

COM. EXECUTIVA E 
COM. ED. PERMANENTE    
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Realizar Encontro 
Estadual para 

Fortalecimento das 
Comissões 

Intersetoriais de 
Saúde do 

Trabalhador e da 
Trabalhadora (CISTT) 

Estado - 

Realizar 01 
Encontro Estadual 

para 
Fortalecimento das 

Comissões 
Intersetoriais de 

Saúde do 
Trabalhador e da 

Trabalhadora 
(CISTT) 

- - CISTT EM 2022 
  

Realizar Forúns 
Macrorregionais para 
Fortalecimento das 

Comissões 
Intersetoriais de 

Saúde do 
Trabalhador e da 

Trabalhadora (CISTT) 

Estado - 

Realizar 04 Forúns 
Macrorregionais 

para 
Fortalecimento das 

Comissões 
Intersetoriais de 

Saúde do 
Trabalhador e da 

Trabalhadora 
(CISTT) 

Realizar 02 Fórum 
Macrorregional 

3º Quadrimestre 
CISTT (PETROLINA - 

SERRA)   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

DIRETRIZ 6: AMPLIAÇÃO DOS INVESTIMENTOS EM SAÚDE 
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OBJETIVOS 
 

ESTRATÉGICOS 
AÇÕES ABRANGÊNCIA  

SITUAÇÃO EM 
2019 

META 
QUADRIENAL 

META 
2020 

PRAZO DE 
 EXECUÇÃO 

 (QUADRIMESTRE) 

META 
2021 

PRAZO DE 
 EXECUÇÃO 

 
(QUADRIMESTR

E) 

RECOME
NDAÇÕE

S DO 
CES 

5. Fortalecer a 
atuação do 

Controle Social 
no SUS  

Adquirir 
equipamentos 

para o CES 
Estado - 

Adquirir 01 máquina 
fotográfica digital, 01 
gravador digital, 03 

notebooks, 02 
apontadores a laser, 

01 filmadora 
profissional, 200 pen 
drive de 32 Gb,  01 
sistema de som, 01 

Kit Multimídia,  

Adquirir 01 máquina 
fotográfica digital, 01 
gravador digital, 03 

notebooks, 02 
apontadores a laser, 

01 filmadora 
profissional, 200 pen 
drive de 32 Gb,  01 

sistema de som, 01 Kit 
Multimídia. 

3º Quadrimestre - - 
COM. 

EXECUTI
VA 

Adquirir imóvel 
para sede 

própria do CES 
Estado - Adquirir 01 imóvel  Adquirir 01 imóvel  3º Quadrimestre - - 

SEC. 
EXECUTI

VA 
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Anexo III 
 
 

Pautas aprovadas com ajustes 
 

  temas votos mês 

1 Situação  da Atenção Primária em PE e impactos da pnab 17, Carteira de serviço e PT 2979 26 Fevereiro - manhã 

2 
Qualificar, ofertar e regular o acesso a procedimentos de média e alta complexidade ambulatorial e 
hospitalar  incluindo Estratégias de acesso  as Populações Indigenas e  Quilombolas 

22 Março - manhã 

3 Reestruturar a Assistência Farmacêutica 19 Maio - manhã 

4 Fortalecer a atuação do Controle Social no SUS 19  Abril - manhã 

5 
Implementar a Rede de Cuidados à Pessoa com Deficiência (RCPCD)  Incluindo as populações  negras, 
quilombolas, LGBTs, ciganos, indigenas 

16 Agosto - manhã 
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6 Discutir Estratégias de monitoramento e intervenção sobre agravos advindos de desastres ambientais 16 Junho - manhã 

7 Fortalecer ações de Vigilância em Saúde do Trabalhador  incluindo o Programa agente protegido 16 Julho - manhã 

8 Plano de Cargos e Carreiras do SUS  com foco no funcionalismo Estadual da Saúde 16 Setembro - manhã 

9 Fortalecer e qualificar a Rede de Atenção Oncológica  14 Março - tarde 

10 
Aprimorar o Monitoramento dos Contratos de Gestão das OSS e apresentar o Relatório de 
funcionamento das OSS no periodo 2010 - 2019 

14 Outubro - manhã 

11 Fortalecer a Política Estadual das Infecções Sexualmente Transmissíveis (IST) e AIDS 14 Novembro - manhã 

12 

Fortalecer a Rede de Atenção Psicossocial (RAPS)                                                                  Mediante 
vigencia de acompanhamento do processo de desistitucionalização em andamento, visando sua 
finalização 

11 Fevereiro  - tarde 

13 Fortalecer o processo de Transplante de Órgãos e Tecidos 10 Abril - tarde 

14 Fortalecer a Atenção à Saúde Integral no Sistema Prisional 9 Maio - tarde 
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15 Reorganizar a Rede Materno-Infantil 9 Junho - tarde 

16 Construção, Ampliação, Reforma e Equipagem de Unidades de Saúde  9 Julho - tarde 

17 
Desenvolver as ações de vigilância sanitária para o controle de produtos e serviços de interesse à 
saúde 

7 Agosto - tarde 

18 Judicialização em Saúde; 7 Setembro - tarde 

19 Qualificar a assistência a saúde das crianças com a Síndrome Congênita do Zika Vírus (SCZV) 6 Outuro - tarde 

20 Implementar a Política de Gestão do Trabalho na Saúde 6 Novembro - tarde 
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Anexo V 

 
 

EVENTO MÊS Nº DE CONSELHEIROS (AS) LOCAL 

ENCONTRO PARA APRESENTAR E DISCUTIR 
O PROJETO GESTÃO DE POLÍTICAS DE SAÚDE 

INFORMADA POR EVIDÊNCIAS, VINCULADO AOS 
PROJETOS DE APOIO AO SUS (PROADI-SUS) QUE ESTÁ 
SOB RESPONSABILIDADE DO INSTITUTO DE ENSINO E 

PESQUISA DO HOSPITAL SÍRIO LIBANÊS – IEP-HSL. 

FEVEREIRO 01 ESCOLA DE SAÚDE PÚBLICA - PE 

EVENTO PREVENÇÃO DE INFECÇÕES SEXUALMENTE 
TRANSMISSÍVEIS E SEXUALIDADE SAUDÁVEL: 

PERGUNTAS E RESPOSTAS, A REALIZAR-SE NO DIA  

FEVEREIRO 01 SES - PE 

PREVENÇÃO DE INFECÇÕES SEXUALMENTE 
TRANSMISSÍVEIS E SEXUALIDADE SAUDÁVEL: 

PERGUNTAS E RESPOSTAS 

FEVEREIRO 01 SES-PE 

CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO EM PROMOÇÃO E 
VIGILÂNCIA EM SAÚDE, AMBIENTE E TRABALHO 

MARÇO 01 RECIFE-PE 
CARUARU - PE 

9ª CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE GRAVATÁ ABRIL 01 HOTEL TRÊS PALMEIRAS 
GRAVATÁ-PE 
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6ª CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE 
MACHADOS 

ABRIL 01 EREM SAG 
MACHADOS-PE 

LANÇAMENTO DO PROGRAMA ESTADUAL DE 
TRANSFERÊNCIA DE RENDA 13º DO BOLSA FAMÍLIA 

ABRIL 01 CECON-PE 

ABERTURA DO PROJETO DE GESTÃO DE POLÍTICAS DE 
SAÚDE INFORMADAS POR EVIDÊNCIAS 

MAIO 01 SES - PE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA O ABASTECIMENTO DE 
MEDICAMENTOS NA FARMÁCIA DO ESTADO DE 

PERNAMBUCO, COMO POLÍTICA PÚBLICA DO 
CIDADÃO 

MAIO 03 ALEPE-PE 

17º ANIVERSÁRIO DO CEREST – RECIFE MAIO 01 CEREST-RECIFE 

OFICINA REGIONAL DE EDUCAÇÃO PERMANENTE – 
REGIÕES: I E II 

MAIO 02 CABO DE SANTO AGOSTINHO - 
PE 

OFICINA DE MONITORAMENTO E AVALIAÇÃO JUNHO 04 DSEI-PE 

I PLANIFICA SUS-PE: REDES DE ATENÇÃO À SAÚDE JUNHO 06 GRAVATÁ - PE 

XI CONFERÊNCIA ESTADUAL DOS DIREITOS DA 
CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DE PERNAMBUCO 

JULHO 01 CECON-PE 

AULA INAUGURAL DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO 
LATO SENSU EM SAÚDE PÚBLICA  

JULHO 01 SES-PE 
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OFICINA DO GRUPO CONDUTOR DO PROJETO DE 
PLANIFICAÇÃO DA ATENÇÃO À SAÚDE EM 

PERNAMBUCO 

JULHO 02 BELO JARDIM - PE 

OFICINA SEMESTRAL DE SAÚDE DO TRABALHADOR AGOSTO 02 CEFOSPE - PE 

TREINAMENTO DIGISUS GESTOR – MÓDULO 
PLANEJAMENTO 

AGOSTO 13 CES - PE 

CURSO BÁSICO DE INVESTIGAÇÃO DE ACIDENTE DE 
TRABALHO 

AGOSTO 01 LIMOEIRO - PE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA 1ª RELATÓRIO QUADRIMESTRAL AGOSTO 05 ALEPE - PE 

SEMINÁRIO PRÉ PARADA: VAMOS COMBINAR NOSSA 
PREVENÇÃO!, EM ALUSÃO A 18ª PARADA DA 

DIVERSIDADE DE PERNAMBUCO 

SETEMBRO 01 RECIFE - PE 

CERIMÔNIA DE POSSE DO CONSELHO ESTADUAL DA 
ASSISTÊNCIA SOCIAL E INAUGURAÇÃODA CASA DOS 

CONSELHOS 

SETEMBRO 07 RECIFE - PE 

FIQUE ATENTO! PODE SER CÂNCER SETEMBRO 01 RECIFE - PE 

VI FÓRUM INTERSETORIAL DE SAÚDE DO 
TRABALHADOR E DA TRABALHADORA E TRABALHO 

INFANTIL, CUJO TEMA CENTRAL SERÁ: “TODOS 
DEVEM NOTIFICAR”.  

SETEMBRO 01 CABO DE SANTO AGOSTINHO - 
PE 
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III SEMINÁRIO ESTADUAL DE RESIDÊNCIAS EM SAÚDE SETEMBRO 03 CECON-PE 

SOLENIDADE DE ABERTURA DO IV CONGRESSO DE 
SERVIÇO SOCIAL/VII JORNADA DE SERVIÇO SOCIAL 

SETEMBRO 02 IMIP - PE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DO 
EXERCÍCIO DA TELEMEDICINA 

OUTUBRO 03 ALEPE - PE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA 2º RELATÓRIO DETALHADO 
QUADRIMESTRAL 

OUTUBRO 03 ALEPE - PE 

CERIMÔNIA DE POSSE DO CONSELHO LOCAL DO 
HOSPITAL GERAL DE AREIAS 

OUTUBRO 03 HOSPITAL GERAL DE AREIAS - PE 

FÓRUM ESTADUAL DA CISTT  NOVEMBRO 15 CEFOSPE 

OFICINA DE PLANEJAMENTO DAS COMISSÕES DE 
INTEGRAÇÃO ENSINO SERVIÇO REGIONAIS - I E II 

MACRORREGIONAIS 

NOVEMBRO 02 FIOCRUZ - PE 

71º ENCONTRO DE SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE 
SAÚDE DE PERNAMBUCO 

NOVEMBRO 01 AESA 
ARCOVERDE-PE 

I ENCONTRO ESTADUAL DE SAÚDE DA POPULAÇÃO 
NEGRA COM AS COMUNIDADES DE TERREIROS E 

RELIGIÕES DE MATRIZES AFRICANAS 

NOVEMBRO 01 HOTEL BARRAMARES 
JABOATÃO DOS GUARARAPES-

PE 
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ATO “UM ABRAÇO NÃO PEGA AIDS” DEZEMBRO 06 ESTAÇÃO RECIFE - METRÔ 
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EVENTO MÊS Nº DE CONSELHEIROS (AS) LOCAL 

I ENCONTRO DE MESA DIRETORA E EDUCAÇÃO  FEVEREIRO 1 PIAUÍ 

REUNIÃO CONJUNTA DA MESA DIRETORA DO CONSELHO 
NACIONAL DE SAÚDE E PRESIDENTES E SECRETÁRIOS/A 
EXECUTIVOS/A DOS CONSELHOS ESTADUAIS DE SAÚDE 

ABRIL 1 BRASÍLIA-DF 

FÓRUM NACIONAL DE CAPACITAÇÃO PARA O CONTROLE 
SOCIAL DO SUS 

JUNHO 1 SÃO PAULO - SP 

16ª CONFERÊNCIA NACIONAL DE SAÚDE (8ª+8) AGOSTO 12 BRASÍLIA-DF 

13º SEMINÁRIO NACIONAL OUVIDORES & OUVIDORAS SETEMBRO 3 RIO DE JANEIRO - RJ 
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SEMINÁRIO NACIONAL DE ORÇAMENTO E FINANÇAS DO SUS – 
PÓS 16ª CONFERÊNCIA NACIONAL DE SAÚDE 

OUTUBRO 2 BRASÍLIA-DF 

REUNIÃO DA MESA DIRETORA DO CONSELHO NACIONAL DE 
SAÚDE COM OS (AS) PRESIDENTES E SECRETÁRIOS (AS) 
EXECUTIVOS DOS CONSELHOS ESTADUAIS DE SAÚDE  E 
DO LANÇAMENTO DO RELATÓRIO FINAL DA 16ª CONFERÊNCIA 
NACIONAL DE SAÚDE  

NOVEMBRO 2 RIO DE JANEIRO - RJ 

V CONGRESSO BRASILEIRO SOBRE SAÚDE MENTAL E 
DEPENDÊNCIA QUÍMICA 

NOVEMBRO 6 JOÃO PESSOA - PB 

8º SIMPÓSIO BRASILEIRO DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA DA 
ABRASCO - SIMBRAVISA 

NOVEMBRO 6 BELO HORIZONTE 
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EVENTO MÊS LOCAL 

VÍDEOCONFERÊNCIA COM EQUIPE DE RELATORIA PARA 9ª CES 05, 08 E 29 DE ABRIL 
02, 14 E 20 DE MAIO 
(06 REUNIÕES) 

AUDITÓRIO SES - PE 
III E IV MACRORREGIONAL 

SEMINÁRIO PREPARATÓRIO PARA 9ªCES 21 DE MARÇO AUDITÓRIO SES - PE 

1ª ETAPA MACRORREGIONAL DA 9ª CES 16 E 17 DE ABRIL SERRA TALHADA - PE 

2ª ETAPA MACRORREGIONAL DA 9ª CES 23 E 24 DE ABRIL CECON - PE 

3ª ETAPA MACRORREGIONAL DA 9ª CES 27 DE ABRIL PETROLINA - PE 

4ª ETAPA MACRORREGIONAL DA 9ª CES 07 E 08 DEMAIO  GARANHUNS - PE 
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9ª CONFEREÊNCIA ESTADUAL DE SAÚDE 21 A 24 DE MAIO CECON-PE 

CONCURSO CULTURAL SAÚDE PÚBLICA NAS ESCOLAS ESTADUAIS 24 DE MAIO CECON-PE 

ENCONTRO ESTADUAL DE DELEGADOS(AS) DE PERNAMBUCO PARA 
16ºCNS 

19 DE JULHO  GRAVATÁ - PE 

OFICINA DE PROCESSO FORMATIVO PARA COMISSÃO DE 
SUPERVISÃO 

08 DE OUTUBRO CES - PE 

OFICINA DE PROCESSO FORMATIVO PARA COMISSÃO DE 
SUPERVISÃO 

22 DE OUTUBRO CES-PE 

 ENCONTRO DE AVALIAÇÃO DA 16ª  CONFERÊNCIA NACIONAL DE 
SAÚDE 

01 DE NOVEMBRO CENTRO DE FORMAÇÃO 
PROFESSOR PAULO FREIRE 

FÓRUM ESTADUAL DA CISTT 20 DE NOVEMBRO CEFOSPE 

 


